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В обкоме КПСС, облисполкоме, облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

ЗНАЙ ЕНА-ПОБЕДИТЕЛЯМ
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического соревнования 
коллективов объединений, управлений, предприятий и орга
низаций области за 1979 год. Победителями в социалисти
ческом соревновании по итогам 1979 года признаны:

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
МАШИНОСТРОЕНИЯ И 

ПРИБОРОСТРОЕНИЯ
производственное объединение «Кон

тур».
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ

ЭНЕРГЕТИКИ
И ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
двух орденов Трудового Красного 

Знамени Электротехнический завод
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 

СТРОИТЕЛЬСТВА 
И ПРОМСТРОЙМАТЕРИАЛОВ:

СМУ-7 управления Химстрой; 
строительное управление № 23 треста-

Томлесстрой.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ТРАНСПОРТА И СВЯЗИ

томское пассажирское автотранс
портное предприятие № 1;

Томский речной порт.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 

ЛЕСНОЙ
И ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Сайгинский леспромхоз объединения

1 Томлеспром;
деревообрабатывающий комбинат

№ 2 управления топливной промыш
ленности.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ГЕОЛОГИИ

Томская комплексная геологоразве
дочная экспедиция.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
управление магистральных нефте

проводов Центральной Сибири.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ПИЩЕВОЙ И ЛЕГКОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Томская швейная фабрика; 
Александровский рыбокомбинат.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ТОРГОВЛИ И ОБЩЕСТВЕННОГО 

ПИТАНИЯ
Томский центральный универмаг; 
Колпашевское районное потребитель

ское общество.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 

МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, 
БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ, 

КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА
областное производственное управле

ние по эксплуатации газового хозяйст
ва;

Стрсжевской комбинат бытового об
служивания.

СРЕДИ СОВХОЗОВ, КОЛХОЗОВ, 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ
совхоз «Октябрь» Томского района; 
совхоз «Коломинский» Чаинского 

района;
птицефабрика «Туганская» Томского 

района.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ 

МЕЛИОРАЦИИ, 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО 

СТРОИТЕЛЬСТВА 
И СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ 

Кривошелнское районное производст
венное объединение сельхозтехники;

Парабельская ПМК-5 объединения 
Межколхозстрой.

*Коллективам предприятий — победи
телям социалистического соревнования 
1979 года решено вручить переходящие 
Красные знамена с дипломами обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Почетными грамотами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа, обкома
ВЛКСМ награждены коллективы сле
дующих предприятий и организаций, 
добившихся наилучших показателей в 
социалистическом соревновании за по
вышение эффективности производства 
и качества работы, успешное выполне
ние народнохозяйственного плана 1979 
года:

Центральных электросетей районного 
энергетического управления Томск
энерго;

Томской мебельно-швейной фабрики; 
Томской ГРЭС-П;
автотранспортного объединения

Томскстройтранс Томского территори
ального управления строительства;

Томского хозрасчетного строительно
монтажного участка треста Сибсталь- 
конструкция;

Колпашевского эксплуатационно- 
технического узла связи;

завода строительных материалов 
Томского управления строительства;

Шегарского дорожного ремонтно- 
строительного управления;

Колпашевского механизированного 
лесхоза областного управления лесного 
хозяйства;

Томского геофизического треста; 
нефтегазодобывающего управления 

Васюганнефть производственного объе
динения Томскнефть;

Томского управления Госкомнефте- 
продукт РСФСР;

кондитерской фабрики «Красная 
звезда»;

Каргасокского рыбозавода; 
столовой № 77 третьего треста столо

вых;
магазина № 19 Ленинского райпище- 

торга;
комбината благоустройства Ленин

ского района;
Томского экспериментально-произ

водственного объединения художест
венных промыслов;

производственного о б ъ е д и н е н и я  
Томскгоробувьбыт;

Томского ордена Трудового Красного 
Знамени научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток;

совхоза «Заветы Ильича» Бакчарско- 
го района;

совхоза «Томь» Томского района; 
опытно-производственного хозяйства 

Нарымской государственной селекци
онной станции; '

Томского ПМК-3 производственного 
объединения Союзтомскмелиорация;

Кривошеинского кирпичного завода; 
ПМК-580 треста Томсельстрой; 
Уртамской райсельхозтехники; 
управления промышленных пред

приятий Химстроя.
Почетными грамотами обкома КПСС, 

облисполкома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ награждена большая группа 
передовиков производства.

У Л У Ч Ш А Т Ь  ПОЛИТИЧЕСКУЮ
Совещание группы докладчиков

В обкоме РСПСС состоя
лось совещание группы до
кладчиков обкома, на ко
тором была проанализиро
вана работа в 1979 году и 
определены меры по улуч-. 
шению политического ин
формирования трудящихся 
в связи с подготовкой к 
выборам в Верховный Со
вет РСФСР и местные Со
веты народных депутатов. 
С сообщением выступил за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов.

Па совещании отмеча
лось, что в соответствии с

требованиями постановле
ния ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспи
тательной работы» руково
дящие работники област
ных органов стали чаще 
выступать перед трудящи
мися с докладами по вопро
сам политической, социаль
но-экономической жизни. С 
их участием проводятся 
единые политдни, вечера 
вопросов и ответов, что 
также стало формой ин
формирования населения. 
Эту работу, отмечалось,
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ИНФОРМАЦИЮ
обкома КПСС

необходимо совершенство
вать, тесно увязывать с за
дачами завершения пяти
летки, достойной встречи 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, 
Руководящие кадры всех 
звеньев должны активнее 
участвовать в массово-по
литической работе на изби
рательных участках, в агит
пунктах.

На совещании выступил 
секретарь обкома КПСС 
А. И. Бортников. В нем 
приняли участие члены и 
кандидаты в члены бюро 
обкома КПСС.

Комсомолец Миизакир Хамидулин — высококвали
фицированный мастер-взрывник Стрежевскоц промыс
лово-геофизической конторы. Встав на трудовую пред
выборную вахту, он добивается успехов в труде.

Фото Н. Лесникова.

5 февраля в Кремле за
вершились переговоры
между делегациями Совет
ского Союза и Народной 
Республики Кампучии.

В переговорах участвова
ли: с советской стороны — 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев (гла
ва делегаций), член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
обороны СССР Д. Ф. Усти
нов, член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Тихо
нов, член ЦК КПСС, за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР И. В. 
Архипов, член ЦК КПСС, 
председатель ГКЭС С. А. 
Скачков;

с кампучийской стороны 
— Председатель ЦК Едино
го фронта национального 
спасения, Председатель На
родно-революционного сове
та Народной Республики 
Кампучии Хенг Самрин 
(глава делегации), заме
ститель Председателя
НРСК, министр националь
ной обороны, главнокоман
дующий Народно-револю
ционной армией НРК Пен 
Сован, член ЦК ЕФНСК, 
министр иностранных дел 
НРК Хун Сен, министр 
информации, печати и 
культуры НРК Кео Чанда, 
министр здравоохранения и 
социального обеспечения 
НРК Ну Бенг, член ЦК 
ЕФНСК, министр народного 
образования Чан Вен, ми
нистр внутренней и внеш
ней торговли Танг Сарым, 
начальник тыла Народно
революционной армии Кам
пучии Ди Пхын, посол 
НРК в СССР Кео Прасат.

В ходе переговоров был 
продолжен обмен мнениями 
о путях дальнейшего

советской стороны была 
подтверждена готовность 
оказывать НРК широкую 
поддержку в ее борьбе за 
независимость и суверени
тет, за восстановление эко
номики и повышение жиз
ненного уровня народа.

Обе делегации выразили 
полное удовлетворение пло
дотворными итогами пере
говоров.

На переговорах присутст
вовали с советской сторо
ны — помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. И. Блатов, заместитель 
министра иностранных дел 
СССР Н. П. Фирюбин, по
сол СССР в НРК О. В. Бо- 
сторин.

Переговоры прошли в ат
мосфере братской дружбы 
и полного единства взгля
дов.

* * *
5 февраля в Большом 

Кремлевском дворце состоя
лось подписание советско- 
кампучийских документов.

Советско - кампучийское 
заявление, отразившее
главные итоги переговоров, 
подписали:

за СССР — Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев;

за НРК — Председатель 
ЦК ЕФНСК, Председатель 
Народно - революционного 
совета Кампучии Хенг Сам
рин.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Хенг Самрин подписали 
также соглашение о по
ставках товаров из Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик в Народ
ную Республику Кампучию 
в 1980 году.

Был подписан ряд других 
советско-кампучийских со
глашений.

Соглашение о культурном 
и научном сотрудничестве
подписали член Политбюро 

Уг- ЦК КПСС, министр иност- 
луоления всесторонних свя- ранных дел СССР А А 
зеи между СССР и НРК, об Громыко и заместитель 
укреплении взаимодействия Председателя Народно-ре- 
в международных делах. С волюционного совета, ми

нистр национальной оборо
ны, главнокомандующий 
Народно-революционной ар
мией Кампучии Пен Со
ван;

соглашение об экономи
ческом и техническом со
трудничестве — член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонов и Пен Со
ван;

торговое соглашение — 
министр внешней торговли 
СССР Н. С. Патоличев и 
министр внутренней и вне
шней торговли НРК 'Танг 
Сарым;

соглашение об оказании 
Народной Республике Кам
пучии первоочередной эко
номической и технической 
помощи в восстановлении 
народнохозяйственных объ
ектов и проведении работ— 
председатель ГКЭС С. А. 
Скачков и Танг Сарым.

При подписании докумен
тов присутствовали:

с советской стороны—то
варищи Ю. В. Андропов,
A. П. Кириленко, М. А. Су
слов, Д. Ф. Устинов, М. С. 
Горбачев, П. Н. Демичев,
B. В. Кузнецов, М. С. Соло- 
менцев, И. В. Капитонов, 
В. И. Долгих, К. В. Русаков, 
заместители председателей 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР, министры 
СССР, председатели Госу
дарственных , комитетов 
СССР, другие официальные 
лица;

с кампучийской стороны 
— член ЦК ЕФНСК, ми
нистр иностранных дел 
НРК Хун Сен, министр ин
формации, печати и куль
туры НРК Кео Чанда, ми
нистр здравоохранения и 
социального обеспечения 
НРК Ну Бенг, член ЦК 
ЕФНСК, министр народного 
образования Чан Вен, на
чальник тыла Народно-ре
волюционной армии Кампу
чии Ди Пхын, посол НРК в 
СССР Кео Прасат, другие 
официальные лица.

(ТАСС).

Встреча избирателей с В. В. Гришиным

Быть примером для стра
ны — в этом Ленин видел 
высокое предназначение 
столицы, ее трудящихся. 
Завету вождя верна наша 
Москва. О том, как в подъ
еме экономики, науки и 
культуры, в осуществлении 
Программы мира воплоща
ются в жизнь планы Ком
мунистической партии, го
ворили участники встречи 
избирателей Вешняковского 
избирательного округа Мо
сквы с кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР, членом Политбюро 
ЦК КПСС, первым секрета
рем МГК КПСС Виктором 
Васильевичем Гришиным.

С большим воодушевле
нием был избран почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с

товарищем Л. И. Брежне
вым.

Превратить завершающий 
год пятилетки в год удар
ной работы, работы по-ле
нински — на этот пламен
ный призыв партии кон
кретными практическими 
делами отвечают трудящие
ся столицы — инициаторы 
развертывания социалисти
ческого соревнования 1980 
г.ода, проведения Ленинско
го коммунистического суб
ботника. Это отмечали на 
собрании доверенное лицо 
кандидата в депутаты — 
мастер завода «Компрессор»

нистического строительства.
Своим первым кандида

том в депутаты Верховных 
Советов республик, сказал 
оратор, советские люди на
звали Леонида Ильича 
Брежнева — выдающегося 
политического и государст
венного деятеля, пламенно
го борца за коммунизм и 
мир. Неустанный труд на 
благо Родины, дела социа
лизма, во .имя мирной сча
стливой жизни людей сни
скал товарищу. Л. И. Бреж
неву глубокую признатель
ность советского народа, 
высокий международный

ниального мыслителя, ве
ликого революционера, во
ждя и учителя междуна
родного рабочего класса, 
всех людей труда. С име
нем Ленина, его учением 
связаны все выдающиеся 
революционные события 
X X  века.

Четыре года, отделяющие 
нас от предыдущее выбо-

высился его технический и 
качественный уровень, сде
лан новый шаг вперед в со
здании материально-техни
ческой базы коммунизма.

Трудящиеся Москвы, как 
и все советские люди, под
черкнул далее оратор, це
ликом и полностью одобря
ют внешнеполитический 
курс Центрального Комите-

ров в Верховный Совет та КПСС, неутомимую дея- 
РСФСР, были для нашей тельность товарища Л. И. 
партии, Для советского на- Брежнева в защиту мира 
рода годами напряженной В ответ на заботу партии и 
работы п о  выполнению ре- правительства об укрепле-

М. А. Подпорин, директор авторитет. С большим во 
завода торгового машияо- одушевлением восприняли 
строения О. Д. Гавриков, трудящиеся Москвы его со-
водитель автокомбината 
№ 40 Н. Г. Артамошин и
другие.

С речью выступил В. В. 
Гришин, тепло встреченный 
собравшимися. Он подчерк
нул, что в ходе выборной 
кампании партия отчиты
вается перед народом за 
свою деятельность по руко
водству страной, по укреп
лению ее международных 
позиций, докладывает об 
очередных задачах комму-

гласие баллотироваться в 
Верховный Совет РСФСР в 
Москве, по Бауманскому 
избирательному округу.

Предстоящие выборы бу
дут проходить незадолго пе
ред дорогой для советского 
народа, для всего прогрес
сивного человечества датой 
— 110-й годовщиной со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина, основателя Ком
мунистической партии и 
Советского государства, ге-

шений XXV съезда КПСС, 
заданий десятой пятилетки, 
воплощения в жизнь поло
жений • новой Конституции 
СССР.

нии мира они самоотвер
женно трудятся, активно 
борются за выполнение 
планов, дальнейшее укреп
ление экономического и

Кандидат^ депутаты под- оборонного могущества Ро
дины, за новые победы в 
строительстве коммунизма.

В заключение В. В. Гри
шин сказал: В руководящей 
роли КПСС — залог всех 
наших побед, решающее ус
ловие успешного продвиже
ния нашей страны к свет
лому будущему коммуни
стического общества, всеоб
щему благосостоянию и 
прочному миру.

(ТАСС).

черкнул: главный итог этих 
лет состоит в том, что в 
результате огромной орга
низаторской и политиче
ской работы партии, твор
ческого, созидательного тру
да рабочего класса, колхоз
ного крестьянства, народ
ной интеллигенции обеспе
чено динамичное развитие 
народного хозяйства. Уве
личились масштабы общест
венного производства, по-

I  юбилейном году работать по-ударному
Состоялась встреча изби

рателей Советского избира
тельного округа № 752 с 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР, 
председателем Томского 
облисполкома Анатолием 
Емельяновичем Высоцким.

Собрание открыла пер
вый секретарь Советского 
райкома КПСС Н. С. Спе
ранская.

С воодушевлением изби
рается почетный президиум 
собрания в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

Доверенное лицо канди
дата в депутаты — валь
цовщик производственного 
объединения Сибкабель
В. А. Остроухое расска
зал о деятельности А. Е. 
Высоцкого и призвал изби
рателей в день выборов, 
24 февраля, единодушно от
дать свои голоса, за канди
датов нерушимого блока 
коммунистов ' и беспартий
ных.

Выступившие на встрече 
фрезеровщик манометрово
го завода В. В. Андреев, 
электромеханик телеграф
но-телефонной станции
В. Я. Артюхова, секретарь 
партбюро ГРЭС-Н А. М. 
Каракулов, доктор техниче
ских наук, заведующий ла
бораторией Института силь
ноточной электроники Том
ского филиала Сибирского 
отделения Академии наук 
СССР С. П. Бугаев, управ
ляющий трестом Томск- 
жилстрой А. Т. Юрьев го
ворили о том, что трудя
щиеся полностью одобря
ют и горячо поддержива
ют внешнюю и внутрен- 
нюю политику КПСС и Со
ветского государства, выра
жали готовность б день

выборов отдать голоса за 
нерушимый блок коммуни
стов и беспартийных.

Многие трудовые кол
лективы заявили о сво

за это время увеличились 
на 40 процентов. Ежегодно 
объемы жилищного строи
тельства увеличиваются 
почти на 13 процентов, 

ем стремлении выпол- Дальнейшее развитие полу- Не все предприятия спра 
нить двухмесячный план чила наука.

ли быть большими, если бы 
все без исключения планы 
и . социалистические обяза
тельства были выполнены.

к дню выборов в Сове
ты, а план четырех меся
цев — к 110-й годовщине 
со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина. Свои 
обязательства они под
крепляют вдохновенным 
трудом. Так, коллектив ма
нометрового завода успешно 
начал новый год. Сверх 
январского плана выдал 
продукции на 78 тысяч 
рублей. Рабочий В. Андре
ев выполнил свою пятилет
ку на год раньше и обязал
ся к 63-й годовщине Вели
кого Октября завершить 
задание первого года один
надцатой пятилетки. Хоро
ший старт взяли многие 
другие трудовые коллекти
вы.

На собрании выступил 
кандидат в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР 
А. Е. Высоцкий. Он выра
зил благодарность и сер
дечную признательность 
трудящимся Советского из
бирательного округа, всем, 
кто вновь оказал ему боль
шое доверие и выдвинул 
своим кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
Российской Федерации.

Далее он сказал: Со
времени прошлых выбо
ров в Верховный Совет 
РСФСР и в местные Сове
ты народных депутатов 
произошли значительные 
перемены в развитии про
изводительных сил обла
сти. Капитальные вложе
ния за' 4 года, десятой 
пятилетки возросли в 
1,4 раза. Основные фонды

Проводится большая ра
бота по укреплению мате
риально-технической базы 
сельского хозяйства. За 
четыре года на ее разви
тие направлено 520 милли
онов рублей капитальных 
вложений. Область выпол
нила план четырех лет по 
закупкам картофеля, ово
щей и яиц. Среднегодовой 
объем закупок яиц возрос в 
2,2 раза, овощей — в 1,8 
раза, картофеля — в 1,3 ра
за. Однако в меньшей сте
пени возросли закупки мя- 
са и молока — соответст
венно на 3 и 10 процентов.
Серьезную озабоченность, 
сказал А. Е. Высоцкий, вы
зывает то, что спрос на эти 
продукты, особенно на мя- нях- Встречаются еще та- 
со, еще полностью не удов
летворяется. Главное, на 
что делается упор  ̂ — это 
увеличение производства 
мяса, молока и свежих 
овощей. Производство этих 
продуктов возрастает глав
ным образом за счет соору
жения и ввода в эксплуа
тацию вблизи Томска круп-

мечены меры по дальней
шему успешному развитию 
социалистической экономи
ки. Партийные, советские, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации призваны 
значительно улучшить ор
ганизаторскую и политиче
скую работу, направленную 
на укрепление дисциплины, 
на формирование стабиль
ных высокоорганизованных 
коллективов.

Важно сосредоточить
внимание ,̂ подчеркнул А. Е. 
Высоцкий, на росте произ
водительности, ускорении 
интенсификации производ
ства труда, применении 
более совершенных и эко
номичных технологий,
внедрении новой техни
ки. В современных ус
ловиях еще большую 
актуальность приобретает 
необходимость обеспечения 
строгого режима экономии 
топлива и энергии во всех 
звеньях производства,
коммунального хозяйства, в 
быту, экономии металла, 
всех материальных и сырь
евых ресурсов.

кие люди, которые благо- Важнейшее место в рабо- 
датную обстановку дове- те Советов, отметил высту- 
рия и взаимной требова- пающий, занимают вопросы

вились с производственны
ми планами в минувшем 
году. Например, не выпол
нены задания по производ
ству таких важных изде
лий, как манометры и под
шипники. Завод ЖБК-40 
не поставил значительное 
количество железобетонных 
конструкций, а кирпичный 
завод — красного кирпича. 
На 12 предприятиях Со
ветского и вновь созданного 
Октябрьского районов до
пущено превышение тем
пов роста заработной платы 
над производительностью 
труда.

Необходимо, подчеркнул 
А. Е. Высоцкий, повысить 
дисциплину на всех уров-

тельности, уважительного и 
заботливого отношения к 
человеку не прочь исполь
зовать для прикрытия соб
ственной нерадивости,
недобросовестности, подчас 
забывают о своих обязан-

укрепления общественного 
порядка и борьбы с право
нарушениями.

В заключение А. Е. Вы
соцкий сказал: Несколько
лет назад в Томске заро-

ных сельскохозяйственных гостях, считают, что зако- Дилось замечательное дви- 
* " ны писаны не для них. Под :«ение за превращение об-

флагом доверия некоторые ластного центра в город 
руководители снижают тре- высокой производительно- 
бовательность, взаимную сти> социалистической дис- 
взыскательность, мирятся с Чиплины труда и быта. На- 
нарушениями дисциплины, граждение Томска орденом 
свыкаются с недостатками. Октябрьской Революции

В постановлении ЦК новыйЛ°имп^МУ Движению 

™ С Р  „  ВДСПС „ „ „ „
нейшем укреплении Дуру- 6b f ° ^ го|^нтеИаГл'ВЫ'- ЧТ0‘  
довой дисциплины и со- стало кровньнГ лелпмЖеНИе

кадров гом 11 обязанностью каждой 
го томича.

комплексов: бройлерной
фабрики, свинокомплекса, 
тепличного комбината.

Немало сделано для раз
вития коммунального хо
зяйства и предприятий бы
тового обслуживания, на
родного образования, воспи
тания и профессиональной 
подготовки молодежи, удов
летворения дуковных за
просов людей.

Достигнутые результаты, 
отметил далее оратор, мог- в народном хозяйстве» на-

 



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 февраля 1980 года

Б О Л Ь Ш И Е
В О З М О Ж Н О С Т И
С п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и  
Октябрьскою района г. Томска

Во вновь образованном 
Октябрьском районе города 
Томска сосредоточено 11 
промышленных предприя
тий, в числе которых—объе
динение Сибкабель, под
шипниковый завод, десять 
подрядных строительных 
организаций, железнодо
рожный узел. На его тер
ритории—инженерно-строи
тельный институт, научно- 
исследовательский институт 
вакцин и сывороток, семь 
средйих специальных учеб
ных заведений, пятнадцать 
общеобразовательных школ.

Эти факты были приве
дены на состоявшейся пер
вой районной партийной 
конференции. Выступивший 
с докладом «Итоги ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной 
партийной организации, вы
текающие из постановления 
Пленума ЦК и речи на нем 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева» первый секре
тарь Томского горкома пар
тии Ю. И. Литвинцев под
черкнул, что район распо
лагает большими возможно
стями в развитии экономи
ки. Здесь возводится гигант 
индустрии — нефтехимиче
ский комбинат, который го
товится к выпуску первой 
продукции. Меры по обес
печению ввода в эксплуа
тацию производства пропи
лена в третьем квартале те
кущего года определены 
постановлением секретариа
та обкома КПСС.

Конференция считает, что 
коммунисты района обяза
ны приложить максимум 
усилий для успешного вы
полнения этой задачи. Се
кретарь партийной органи
зации нефтехимкомбината 
В. И. Охрименко говорил о 
необходимости строить пар
тийно-политическую работу 
так, чтобы она на деле 
обеспечила ввод производ
ства полипропилена.

Сейчас важно во всех 
трудовых коллективах мо
билизовать усилия на вы
полнение планов завер
шающего года пятилетки. В 
докладе и выступлениях де
легатов критически анали
зировались результаты дея
тельности предприятий,
вносились конкретные
предложения по повыше
нию эффективности и каче
ства работы. Рабочая кир
пичного завода В. И. Мель
никова с возмущением го
ворила о том, что все еще 
бытует осужденная парти
ей практика корректировки 
пианов. Предприятие, где 
она работает, выполнило 
план прошлого года. Но ведь

стройки не получили более 
2,4 миллиона штук кирпича. 
Низко его качество из-за 
плохого сырья. Она обра
тила внимание не необхо
димость срочного решения 
вопросов об освоений карь
еров, перестройке техноло
гии производства.

Руководители предприя
тий, партийные организа
ции, отмечал наладчик под
шипникового завода В. К. 
Скарлыгин, должны со зна
нием дела управлять про
изводством. На заводе, одна
ко, не придают серьезного 
значения бригадной органи
зации . труда, внедрению 
хозрасчета.

Проблемам разумного хо
зяйствования посвятил свое 
выступление генеральный 
директор о б ъ е д и н е н и я  
Сибкабель В. В. Лычагин. 
Он отметил, что предприя
тие, выполняя план по реа
лизации, еще не справляет
ся с поставками договорной 
продукции.

Много неиспользованных 
резервов на железнодорож
ном узле. Рассказывая о 
них, секретарь парткома 
узла И . П. Борткевич обра
тил внимание на большие
простои подвижного соста
ва, допускаемые из-за бес
хозяйственности.

С большей настойчиво
стью, говорил ректор ТИСИ
Г. М. Рогов, предприя
тия, научные коллективы
должны внедрять в произ
водство достижения науки 
и передового опыта.

Проанализировав работу 
по выполнению решений
XXV съезда КПСС, делега
ты подчеркнули, что четкое 
выполнение критических 
замечаний и предложений, 
высказанных на конферен
ции, сразу же определит 
стиль работы партийных 
организаций, райкома
КПСС. Должен осущест
виться решительный пово
рот к интенсивным факто
рам, к повышению эффек
тивности и качества работы. 
Конкретным должно быть 
движение «Орденоносному 
Томску — высокую произ
водительность, социалисти
ческую дисциплину труда и 
быта».

В постановлении, приня
том конференцией, выра
жена уверенность, что рай
ком партии в свете задач, 
поставленных ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, воз
главит соревнование трудо
вых коллективов за выпол
нение обязательств завер
шающего года пятилетки, 
года активной подготовки к
X XV I съезду КПСС, года 
ленинской работы.

О ф и ц и а л ь н ы й
о т д е л

У С И Л И Т Ь  БОРЬБУ С ПРИПИСКАМИ
Исполком Томского областного Совета народных депутатов принял решение 

«О статье «Благополучие вопреки совести» в газете «Красное знамя»
В решении отмечено, что 

статьей «Благополучие во
преки совести* (опублико
вана 10 января 1980 Года) 
.газета правильно подняла 
вопрос об ослаблении го
сударственной дисциплины 
в деле борьбы с приписка
ми на предприятиях тран
спортного управления. Ма
териалы проверок, высту
пления печати, письма 
трудящихся показывают, 
что руководители управле
ния И. Г. Бурцев, Ю. И. 
КропоЧев и А. Н. Труба- 
чев не приняли мер к пре
сечению приписок, полу
чивших Широкое распрост
ранение в автоколоннах №№ 
1235, 1974 и других хозяйст
вах, что привело к незакон
ной выдаче заработной пла
ты и премий, списанию и 
хищению. горюче-смазоч
ных материалов.

Вместо того, чтобы на 
основе деловых взаимосвя
зей с представителями 
предприятий —■ грузоотпра
вителей и грузополучателей 
бороться за сокращение 
простоев автомобилей под 
погрузкой и разгрузкой, 
руководители транспортного 
управления довольствова
лись видимым благополу
чием в выполнении плана. 
Но это благополучие дости
галось за счет систематиче
ских приписок, совершае
мых клиентами для сокры
тия сверхнормативных про
стоев автомобилей. В уп
равлении не разработана и 
не осуществлена система 
мер по упорядочению бух
галтерского • и статистиче
ского учета, по обеспече

нию достоверности отчет
ных данных, Несистематич
но проводятся комплексные 
проверки, плохо внедряют
ся единые Товаро-транс
портные накладные и Дру
гие меры, позволяющие ис
ключить возможность при
писок И других искаже
ний в отчетности. Облис
полком отметил, что припи
ски невыполненных грузо
перевозок получили боль
шое распространение так
же в транспортных пред
приятиях объединений
Томскнефть, Межколхоз- 
строй, Союэтомскмелирра- 
ция, геологического управ
ления и территориального 
управления строительства, 
в трестах Томсктрансстрой,

Горремстрой и Томсксель- 
строй,

Исполнительный коми
тет решил осудить как ан
тигосударственную практи
ку Попустительство Припи
скам, получившее распрост
ранение в коллективах 
транспортных предприятий, 
перечисленных выше. На
чальнику автотранспортно
го управления И. Г. Бурце
ву строго указано на 
неудовлетворительную по
становку контрольно-реви
зионной работы, ослабление 
дисциплины и ответствен
ности руководителей авто- 
предприятий по эффектив
ному использованию авто
парка.

Исполком обратил внима
ние руководителей объеди

нений, управлений и тре
стов (Н. Ф. Мержи, В. В. 
Гречкина, А. Е. Трунова, 
И. А. Иванова, Г. Ф. Му
равьева, В. Е. Богача, А. И. 
Руденко, А. В. ВитМана) на 
слабый контроль за рабо
той транспорта, неудовлет
ворительную постановку
воспитательной работы сре
ди водителей и работников 
учета. От этих руководите
лей требуется принять 
безотлагательные меры по 
внедрению единых товарно
транспортных накладных, 
по повышению ответствен
ности руководящих кадров 
за воспитательную работу 
в духе строгого соблюдения 
советских законов, пла
новой, финансовой и от
четной дисциплины, по

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

Она работает на ферме, 
занимается откормом скота. 
Комсомолка, активистка. 
Мать троих детей. Нередко 
бывает в нашем райкоме,

членом которого избрана. 
Ее имя хорошо известно 
всем комсомольцам района, 
и произносят его с уваже
нием и гордостью. Она на

граждена орденом «Знак 
Почета», Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ и знаком «Мо
лодой гвардеец пятилетки». 
Недавно на областной ком
сомольской конференции, 
делегатом которой она яв
лялась, ей вручили еще од
ну награду ЦК ВЛКСМ — 
знак «Молодой передовик 
животноводства».

Кажется, что вес эти ти
тулы и награды предпола
гают какую-то особую 
жизнь, связанную . с не
обычными, бурными собы
тиями. Но Шинясво, где ро
дилась Галя Чевокина, где 
прошло ее детство и где 
она живет и сейчас, — ти
хая скромная деревенька. 
После окончания Высоков
ской восьмилетней школы 
Галя работала учетчицей 
на ферме. Дело это было ей 
не совсем по нраву, но Галя 
выполняла свои обязанно
сти на совесть. А потом 
стала дояркой. И хотя было 
ей всего семнадцать лет, но 
работала так уверенно, 
словно за плечами уже не
малый опыт. Старые дояр
ки, глядя на ее старания и 
не скрывая своего восхи
щения, предсказывали Гале 
хорошее будущее...

Девушка любила свою ра
боту, делала все весело, с 
задором. И ее стали отме
чать. Сначала как подаю
щую большие надежды, а 
потом как лучшую работ
ницу фермы. Церез год мо
лодая доярка стала трехты- 
сячницей, и это звание 
прочно закрепилось за ней. 
Она вышла в передовики 
колхоза, стала лидером со

циалистического соревнова
ния. Особенно памятен для 
Галины 1974 год, когда за 
высокие показатели в труде 
ее наградили орденом. Со
гласитесь, что удостоиться 
такой чести в двадцать два 
года не каждому дано.

В этом же году колхоз 
имени Кирова начал спе
циализироваться, потребо- 
лись грамотные люди для 
организации откорма круп
ного рогатого скота. Галину 
направили скотницей в цех 
заключительного откорма 
животных. Жаль было до
ярке расставаться с при
вычным и любимым делом, 
но она хорошо понимала и 
нужды колхоза.

Ей досталась большая 
группа молодняка — 60 го
лов. Забот с ними, конечно, 
немало. Режим нужен 
строгий, рацион, вообще по
рядок. И все это само собой 
не получается. И с первых 
дней принялась Галина за 
новое дело с присущей ей 
настойчивостью. И опять 
добрая слава пошла о ней 
по колхозу. Через год Га
лина Владимировна была 
удостоена права участво
вать в работе Всесоюзного 
съезда колхозников.

Успешно трудится Чево
кина всю эту пятилетку. 
Среднесуточные привесы 
животных в ее группе за 
четыре года составили свы
ше 900 граммов, тогда как 
по хозяйству — около 600. 
Почти весь скот, выра
щенный ею, — высшей 
упитанности, среднесда
точный вес — 400 кило
граммов. И в декабре 
среднесуточные привесы в 
ее группе были на 300 
граммов выше районного 
показателя. Галину' Влади
мировну часто спрашивают, 
в чем секрет ее успеха. Она 
скромно отвечает, что ни
чего необычного в откорме 
ей неизвестно, все зависит 
от отношения к делу.

Отношение к делу... Для 
Чевокиной это не просто 
слова. Ей близки И понят
ны государственные заботы. 
Спросите любого в деревне 
о ней, и скажут, что это 
..человек с золотыми рука
ми и чистейшей совестью. 
И она, как мать, стремится 
к тому, чтобы ее дети тоже 
выросли честными труже
никами. Сама с детства 
среди трудолюбивых людей, 
научилась уважать нелег
кую работу односельчан, 
жить общими делами. В 
семье у них все животново
ды. Глава семейства Нико
лай Григорьевич Пастухов 
— механик на ферме. На
гражден орденом «Знак По
чета» и медалью «За тру
довую доблесть». Муж Га
лины, Леонид Александро
вич, работает скотником на 
той же ферме, что и жена.

Понятно, что дети требу
ют к себе немало внима
ния. Все-таки у Галины 
Владимировны их трое. И 
однако находит время и 
для общественной работы. 
Она, комсомолка, — агита- 
татор, член совета бригады 
на ферме и член правления 
колхоза. И эти заботы ей 
не в тягость, а в радость. 
Она убеждена, что человек 
счастлив лишь тогда, когда 
причастен к большой жиз
ни, если полезен и нужен 
близким, товарищам, обще
ству. Вполне закономерно, 
что Галину Владимировну 
Чевокину ее товарищи, 
сельские труженики, вы
двинули кандидатом в де
путаты областного Совета. 
Зырянская молодежь гор
дится своим комсомольским 
кандидатом и уверена, что 
Г. В. Чевокина оправдает 
доверие.

Т. РОГАЧЕВА,
первый секретарь Зы

рянского райкома 
ВЛКСМ.

Фото М. Гладуша.

П а р т и й н а я
Ж И З Н Ь КОММУНИСТ И ПЯТИЛЕТКА

Залог ритмичности
В прошлом году нз предприятиях города Томска раз

вернулось социалистическое соревнование под девизом 
«Работать без отстающих». Это движение зародилось на 
предприятиях Ростовской области и было одобрено Цен
тральным Комитетом КПСС.

На страницах нашей газеты выступали коммунисты, 
секретари партийных организаций завода «Сибэлектро- 
мотор», объединения Сибкабель, которые рассказали о 
том эффекте, который получен уже на первых этапах 
внедрения почина ростовчан.

К сожалению, поступали в редакцию и тревожные 
письма рабочих, бригадиров с манометрового, электро
лампового, электромеханического заводов, в которых го
ворилось, что слабо еще партийные организации этих 
предприятий берутся за внедрение передового опыта, не 
работают с отстающими коллективами, указывали на 
причины, мешающие им трудиться производительно, с 
большей отдачей.

Сегодня опытом перехода на систему работы без от
стающих делятся представители производственного объе
динения «Контур».

Стройиндустрия-ударный фронт

Н А  П О М О Щ Ь  
П Р И Х О Д Я Т  У Ч Е Н Ы Е

Секретарь парткома объе
динения «Контур» В. М. 
КУЗНЕЦОВ:

— К непосредственному 
внедрению комплексной си
стемы «Работать без от
стающих» мы приступаем 
только сейчас, хотя подго
товку к ней начали уже 
давно. Почему это произо
шло у нас позже, чем на 
ряде других предприятий 
города?

Чтобы действенно и по- 
деловому развернуть сорев
нование под девизом «Рабо
тать без отстающих», нужна 
серьезная организаторская 
и политико-массовая работа 
в коллективах. Кроме того, 
переход на эту систему 
требует соответствующей 
подготовки производства, 
перестройки целого ряда 
служб предприятия.

Мы знаем, что партий
ные комитеты завода «Сиб- 
электромотор», объединения 
Сибкабель сначала ввели 
непосредственно в цехах 
основные принципы этой 
системы и, опираясь на 
практический опыт, совер
шенствовали ее, отрабаты
вали формы ' отчетности, 
подведения итогов и так 
далее. Надо сказать, они 
добились неплохих резуль
татов.

Мы пошли по другому 
пути, который, на наш 
взгляд, эффективнее. Сна
чала решили по всем на
правлениям, обеспечиваю
щим работу без отстающих, 
разработать производствен
ные стандарты, то есть ру
ководство для всех кате
горий работников, задейст
вованных в переходе на но
вую систему, — плановиков, 
нормировщиков, управлен
ческого аппарата,. затем 
опробовать эти стандарты 
в цехах. И только после 
этого ввести их как закон 
предприятия.

В июле на партий
ном комитете рассмот
рели и утвердили план ме
роприятий по подготовке 
для перехода на систему 
работы без отстающих. Соз
дали комиссию под предсе
дательством заместителя 
генерального директора по 
производству Б. К .. Суслен- 
ко.

Очень помог нам семинар 
по изучению опыта ростов
чан, который провел Киров
ский райком’ КПСС. В свою 
очередь мы провели сове
щание секретарей первич
ных партийных организа
ций, организовали учебу 
инженерно »  технического

персонала цехов и отделов. 
Разъяснили всем цели и 
задачи новой формы сорев
нования. Большая работа 
проделана в трудовых кол
лективах.

В ходе разработки стан
дартов у комиссии возник 
целый ряд трудностей. В 
частности, были возраже
ния против ежедневного 
подведения итогов. Некото
рые считали, что не стоит 
вводить лицевые счета эф
фективности, поскольку на 
заводе уже ведутся счета 
экономии. Были и другие 
разногласия.

Тогда мы провели еще 
одно заседание парткома, 
на котором свои мнения по 
спорным вопросам высказа
ли руководители служб, це
хов, отделов. Было приня
то решение — итоги подво
дить ежедневно, существу
ющие счета экономии дол
жны стать составной ча
стью лицевых счетов эф
фективности труда и каче
ства. Партком рекомендо
вал сделать опытное опро
бование новинок в цехах, 
бригадах.

Сейчас, когда система 
начала внедряться, партком 
взял под свой контроль все 
мероприятия, связанные с 
работой без отстающих.

,На ноябрьском (1979 г.)
Пленуме ЦК КПСС постав
лены задачи мобилизовать 
все силы на выполнение 
пятилетних заданий, шире 
внедрять передовой опыт. 
Я думаю, развертывание 
соревнования под девизом 
«Работать без отстающих» 
поможет нам повысить эф
фективность труда, улуч
шить качество продукции.

Начальник лаборатории 
управления качеством про
дукции К. А. ГАНИН:

•— Я считаю, что партий
ный комитет объединения 
совершенно правильно ре
шил сначала проделать вето 
техническую и организагги-

онную работу по обеспече
нию ростовского почина, а 
затем уже приступить к 
внедрению, и не на уровне 
эксперимента, а сделать но
вые принципы нормой ра
боты коллективов.

Несколько лет назад, ког
да мы осваивали систему 
управления качеством
продукции, мы поступили 
иначе. Начали с поэтапно
го экспериментирования, и 
подготовительный период 
очень затянулся.

Нашей лаборатории сов
местно с отделами было по
ручено разработать ряд 
стандартов, которые позво
лили бы внедрить принци
пы работы без отстающих. 
Это прежде всего основная 
форма учета выработки 
каждого рабочего с указа
нием- причин, вызвавших 
невыполнение дневного за
дания, это стандарты на ис
пользование производст
венных мощностей или сво
его рода паспорта эффек
тивности оборудования.
Кроме того, подготовлен 
целый ряд положений, о за
щите обязательств, о кон
курсах мастерства, положе
ние о совете бригадиров.

Систему . «Работать без от
стающих» недаром называ
ют комплексной. Она во
брала в себя и весь поло
жительный опыт, накоплен
ный на нашем предприя
тии, и позволит в рамках 
этой системы использовать 
его эффективнее.

В октябре-ноябре мы 
опробовали разработанные 

• стандарты непосредственно 
в цехах. С учетом выска
занных замечаний довели 
нашу работу до конца. 
Практически все началь
ники цехов одобрили но
вую систему. В некоторых 
коллективах даже во время 
опробования она уже дала 
практические результаты.

Начальник цеха № 7
Р. И. РОМАНОВСКАЯ:

— В конце октября нам 
предложили опробовать но
вую систему учета и подве
дения итогов соревнования, 
предусмотренную почином 
«Работать без отстающих». 
Наш цех всегда справлял
ся о месячным заданием, 
поэтому в начале особого 
смысла в нововведении мы 
не видели. Эффект, однако, 
оказался настолько неожи
данным, что мы в корне

пересмотрели свое отноше
ние к движению «Работать 
без , отстающих».

Казалось бы, совсем Про
стое дело — ежедневный 
учет выполнения дневных 
заданий бригадами и на
глядный показ результатов 
в цехах. Но это вызвало 
небывалый трудовой подъ
ем в коллективах цеха, 
поднялся дух состязатель
ности. Социалистическое 
соревнование между брига
дами обрело конкретность 
и никого не оставило безу
частным к результатам ра
боты каждого.

Мы получили действен
ный инструмент анализа 
производственной деятель
ности подразделений цеха. 
Бригады у нас сквозные, 
работают по единому наря
ду. И выявилось, что неко
торые смены не дорабаты
вают, имеют производи
тельность ниже своих смен
щиков. Как оказалось, 
здесь и желание отдельных 
товарищей «проехаться» за 
чужой счет, и неравномер
ное поступление деталей из 
других цехов, и порой не 
до конца продуманные дне
вные задания.

На участках начали вести 
графики ритмичности со
ревнующихся бригад, и 
каждый случай невыполне
ния дневной нормы тща
тельно анализировался. Не 
только мы, но и рабочие в 
бригадах стали обращать 
внимание: кто же тянет их 
вниз? Ввели коэффициент 
трудового участия, чтобы 
наказать нерадивых.

В ноябре и декабре мы 
получили небывалую рит
мичность работы. В конце 
месяца не было нужды ос
таваться сверхурочно, рабо
тать по субботам.

Конечно, работы управ
ленческому аппарату при
бавилось ■— экономистам, 
плановикам, нормировщи
кам. В начале каждой сме
ны рабочий должен иметь 
четкое, задание, рассчитан
ное в нормо-часах, в конце 
дня нужно подсчитать итерг 
сделанного. Но все это оп
равдывается ростом произ
водительности труда.

Нас теперь не тревожат 
возросшие планы 1980 года. 
Мы видим, что выполнить 
их сможем теми же. сила
ми, без увеличения числен
ности рабочих.

На предприятиях объеди
нения Т ом с к стро й матер иа - 
лы, особенно на кирпичных 
заводах, большой удельный 
вес в общих потерях рабо
чего времени составляли 
простои оборудования, При
чина во многих случаях 
была одна и та же — преж
девременный выход из 
строя электромоторов. Пы
тались заменить моторы на 
более мощные — и добива
лись только перерасхода 
электроэнергии. Пытались 
объяснять ситуацию по- 
разному: неопытностью ра
бочих, слабой квалифика
цией ремонтников...

Серьезную тревогу вызы
вали простои электротеле
жек, которые используются 
для перевозки вагонеток с 
кирпичом. Только в поза
прошлом году в расчете на 
одну электротележку было 
сменено по пять и больше 
моторов, на их перемотку 
израсходовано . много дефи
цитного медного провода. 
Но главные потери объяс
нялись тем, что технологи- 
чес!Сий процесс часто пре
рывался. Кирпич остывал 
на площадках у прессов, а 
затем, попадая в сушиль
ные камеры с более высо
кой температурой, трескал
ся. В ожидании ремонта 
простаивали бригады фор
мовщиков, сушильщиков, 
выгрузчиков; падали коли
чественные и качественные 
показатели работы заводов.

Группа инженеров Том
ского завода стеновых ма
териалов (директор В. М. 
Прядко) обратилась к ра
ботникам специального про
ектно-конструкторского и 
технологического бюро при 
заводе «Сибэлектромотор».

Руководство СКБ отклик
нулось на просьбу завода. 
Проблемой всерьез занялась 
группа ученых и конструк

торов: Э, М. Гусельников— 
доктор технических наук, 
директор СКБ, Э. А. Кни- 
пенберг — заведующий ла
бораторией электрических 
машин, В. Г. Смайкин — 
начальник эксперименталь
ного цеха, В. Н. Терехин— 
заместитель .заведующего 
лабораторией и, другие! Они 
тщательно исследовали ре
жим эксплуатации электро
двигателей в условиях кир
пичного производства.

Исследование показало, 
что в основе всех бед лежат 
экстремальные условия дея
тельности техники на заво
де. Резкие перепады тем
ператур, тяжелые перегруз
ки — все это «не по плечу» 
обычному электромотору. 
Специалисты СКВ рекомен
довали устанс^вить на элек
тротележках новые роль
ганговые двигатели, разра
ботанные их коллективом.

Скоро год, как новые мо
торы проходят «обкатку» в 
цехах предприятия. Уче
ные наблюдают за внедре
нием новинки, обучают ра
бочих. И все это делается 
сотрудниками СКБ безвоз
мездно. За этот год ни один 
из новых моторов не вы
шел из строя!

В плане сотрудничества 
завода стеновых материа
лов и СКБ намечены пути 
улучшения работы других 
видов электрооборудования 
в кирпичном производстве. 
Так ученые Томска помо
гают предприятиям объеди
нения Томскстройматериа- 
лы выполнять решения вто
рого пленума обкома КПСС, 
определившего задачи раз
вития стройиндустрии обла
сти.

И. ЕФИМОВ,
председатель объединен
ного завкома профсоюза 
производственного объе
динения Томскстрейма- 

териалы.

эффективному использова
нию автотранспорта. Обл
исполком потребовал при
влечь к ответственности 
конкретных виновников
приписок.

Облфинотдел (заведую
щий И. П. Иткупов), кон
трольно-ревизионное управ
ление (Б. В. Симонов), обл- 
сТатуправление (А. П. Пе- 
тиненКо) обязаны усилить 
контроль за деятельностью 
транспортных предприятии, 
проводить' ежеквартальные 
проверки фактически вы
полненных объемов грузо
перевозок, своевременно
вскрывать факты приписок, 
принимать меры по их 
прёсечейию. Управлению 
внутренних дел (начальник 
В. П. БоМонин) предложено 
усилить контроль запреще
ния эксплуатации автомо
билей с неисправными или 
неопломбированными спи
дометрами, привлекать к 
ответственности владельцев 
индивидуальных, легковых 
автомобилей и мотоциклов 
за незаконное приобретение 
бензина, а шоферов — за 
Продажу или слив топлива.

В И О f 1 я  д к  е 
ш е ф с т в а

Именно такие связи уста
новились у коллектива Ко- 
жевниковской районной 
библиотеки с СПТУ-8.
Для учащихся недавА
но был проведен тема
тический вечер «Музыка в 
жизни В. И. Ленина».
Красной нитью в беседе
прошла мысль о том, что 
великий вождь борьбу за 
построение нового общест
ва органически связывал о 
развитием подлинно на
родной культуры, искус
ства.

Встреча с будущими ква
лифицированными рабочи
ми — одно из многих меро
приятий в плане работы 
библиотеки с воспитанника
ми СПТУ.

В. ШЛЫКОВ.

«Зимним
грузоперевозкам —  

ритмичность 
и эффективность!»

В ответ на передовую 
статью «Красного знамени» 
сообщаю, что выступление’ 
газеты и поставленные в' 
нем вопросы были рассмот
рены партийными органи
зациями предприятий лес
ной отрасли, РЭБ флота 
ТТГУ, автопредприятия, 
геофизического треста, неф
теразведочной экспедиции;

Несколько раньше обыч
ного начался завоз леса на 
территорию лесозавода То- 
гу.рского. ЛПК ■— благодаря 
оперативно налаженной зим
ней переправе через реку 
Кеть. Своевременно уста
новлена транспортная связь 
с лесными поселками Ко- 
пыловка, Куржино, Даль
нее. Это позволило пере
выполнить план четвертого 
квартала по вывозке леса 
более чем на 10 тысяч ку
бометров.

Водители РЭБ флота ТТГУ 
переведены на бригадный 
метод работы. Колпашев- 
ская нефтеразведочная экс
педиция вовремя подготови
ла участок зимника от ос
новной трассы Томск — 
Пудино до села Осипова 
(протяженность 70 километ
ров). В конечном пункте 
имеется столовая.

Вместе с тем отсутствуют 
условия для отдыха води
телей в Парабели, в Осипо
ве. Геологическим управле
нием не создано элементар
ных условий для отдыха 
шоферив-дальнерейсовиков 

и в Томске. Странно, что 
об этом приходится гово
рить в то время, как сезон 
зимних грузоперевозок пе
ревалил через зенит.

в. ШУТОВ, 
первый секретарь Кол- 

пашевского горкома 
КПСС.

ления, полностью 
ванны. Более того, 
первые критически 
чания, появляющг 
страницах «Красно 
мени» с начала сеа 
них грузоперевозок, 
менее ни начальна 
Иван Арсентьевич 
ни его заместитель 
Степанович Додоноз 
л я  редакции ни о; 
вета по существу 
ленных вопросов.

Создается впечатление, 
что отвечать им просто-на
просто нечего: завоз грузов 
в ТТГУ ведется крайне 
плохо.

Может быть, даст ответ 
редакции партийная орга
низация геологоуправле- 
ния?
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Благоустройство- 
забота об щ а я КУРС НА ПЕРСПЕКТИВУ^

Вряд ли б  области най
дётся такая отрасль, кото
рая по многообразию служб 
могла бы сравниться с 
коммунальной. В ' ее состав 
входят 86 предприятий 
двадцати трех отраслей. 
Они заняты благоустройст
вом, ремонтом жилья, Обес
печением населения водой, 
теплом, другими комму
нальными услугами, орга
низацией транспортного 
движения и т. п. Просчеты 
или неудачи любой из этих 
сфер самым непосредствен
ным образом сказываются 
на благополучии населения.

Чем порадовали комму
нальщики жителей области 
б прошедшие годы? За че
тыре года пятилетки оказа
но сверхплановых услуг на 
пять миллионов рублей, 
всего же за это время их 
произведено на 325 миллио
нов рублей, причем лишь 
в прошедшем году — На 85 
миллионов. Увеличение
объемов достигнуто в ос
новном за счёт роста про
изводительности.

За годы пятилетки замет
но окрепла материально- 
техническая база водопро
водно-канализационного хо- • 
зяйства, комбинатов по 
благоустройству, автохозяй
ства, управления зеленого 
строительства, других
служб. Здесь освоено более 
трехсот единиц различного 
оборудования и механиз
мов. Усовершенствовалась 
структура управления не
которыми подразделениями. 
Коллективы большинства 
предприятий работают ста
бильно, добиваются выпол
нения своих планов и со
циалистических обяза
тельств.

И все же, если исходить 
из потребностей населения, 
нетрудно заметить, что да
леко не каждый удовлетво
рен коммунальным обслу
живанием.

Взять, к примеру, вопрос 
о теплоснабжении, населе

ния. Наиболее остро он 
встает обычно в дни низ
ких температур, когда об
нажаются огрехи, допущен
ные при подготовке к хо
лодам. Правда, нынче ру
ководители редко руга
ют зиму потому, что на 
многих предприятиях под
готовились к ней основа
тельно: заменили негод
ные участки теплотрасс, от
ремонтировали котельные, 
установили новое оборудо
вание (кстати, удалось 
наладить производство
котлов собственного изго
товления, а это позволило 
снять дефицит данного обо
рудования).

Однако все сделанное — 
лишь частичное решение 
основной проблемы — цент
рализации теплоснабжения. 
Ее острота особенно ощути
ма на периферии области. 
В Колпашеве отоплением 
предприятий, учреждений, 
Жилья занято 162 котель
ные, в Зырянском — 58
котельных. Аналогичная 
картина в Асине, Тегульде- 
те, Белом Яре, других рай
онах. Маломощные источ
ники тепла потребляют 
много топлива, энергии, к 
тому же для их обслужи
вания требуются кадры, ко
торых в отрасли и так не 
хватает.

Управление коммунально
го хозяйства -разработало 
единую схему развития 
теплоэнергетики области, 
утвержденную на заседа
нии областного Совета. В ее 
основу положена реоргани
зация систем теплоснабже
ния в городах и райцентрах 
области. Работа эта рассчи
тана. не на один год, но на
чнется уже нынче. В Асине 
разрабатывается схема цен
трализованного теплоснаб-. 
жения.

Много проблем с обеспе
чением водой. Что касается 
областного центра, то при 
поддержке партийных, со
ветских органов этот воп

рос удастся решить поло
жительно. На днях будет 
пущен технический водо
вод, в результате чего по
высится содержание арте
зианской воды, . используе
мой на бытовые нужды. Б 
нынешнем году начнется 
строительство второй оче
реди водоснабжения из 
подземных источников
мощностью 50 тысяч куби
ческих метров в сутки.

Иное дело в районах, С 
1972 года тянется строи
тельство комплекса водо
снабжения в Колпашеве. 
Подрядчик СУ-23 треста 
Томлесстрой ежегодно ос
ваивает на объекте мизер
ные суммы. К примеру, в 
минувшем году из 230 ты
сяч рублей использовано 
лишь 130 тысяч при общей 
стоимости объекта более 
двух миллионов рублей. 
Стоит признать, что мед
ленно ведется строительство 
и своими силами — подраз
делениями треста Облрем- 
строй. Приходится сталки
ваться коммунальщикам и 
с ведомственным подходом 
к прокладке водопровода. 
Сдача объектов водоснаб
жения взята управлением 
под особый контроль.

Серьезного внимания тре
бует очистка воды с повы
шенным содержанием же
леза. В области найдены 
пути решения этой пробле
мы. Простейший способ 
очистки с применением от
стойников и фильтров ис
пользуется в Бакчарском 
комбинате коммунальных 
предприятий, смонтированы 
водоочистительные установ
ки в Каргаске и Шегарке. 
Этот способ очистки (он, 
кстати, значительно дешев
ле, чем с использованием 
станций обезжелезивания) 
будет взят на вооружение 
во всех районах.

Каковы же перспективы 
водоснабжения? В нынеш
нем году Новосибирский

филиал НИИ Гитгрокоммун- 
водоканал завершит разра
ботку схемы водоснабжения 
Молчановского, Верхнекет- 
ского, Первомайского райо
нов. Это значит, что впредь 
развитие водопроводной се
ти станет вестись по всем 
правилам — со строитель
ством очистных сооруже
ний, как это делается пока 
в единственном районе — 
Кривошеинском.

Продолжатся работы по 
улучшению электроснабже
ния. Ведутся реконструк
ция электросетей в Том
ске, Тегульдете, перевод на 
государственное электро
снабжение Александровско
го района, проектирование 
новых сетей для Кожевни
кова.

В связи с -переводом Том
ска на потребление природ
ного газа намечено увели
чить объемы газификации 
квартир. Этот вид сервиса 
получит большое распрост
ранение и в Стрежевом — 
нынче здесь будет введена 
•в эксплуатацию газонапол
нительная станция.

Немало проблем, в связи 
с ремонтом жилья, особенно 
капитального. Девять РСУ 
снизили темпы работ даже 
в сравнении с 1975 годом. 
Плохо идут дела в Тегуль
дете, Кожевникове, Зырян
ском, Колпашеве и Каргас
ке. Чем это объяснить?

Прежде всего нерастороп
ностью самих руководите
лей. Ссылаясь на перебои в 
материально - техническом 
снабжении, задержки в 
проектировании, они не до
биваются улучшения орга
низации труда, медленно 
внедряют бригадную форму 
работы.

Для поддержания в нор
мальном состоянии жилого 
фонда и своевременного ка
питального ремонта необхо
димо иметь маневренный 
фонд. Несмотря на специ
альное решение исполкома

областного Совета, такой 
фонд не создан в Кожевни- 
ковском, Шегарском, Кол- 
пашевском, Асиновском
районах, да и в областном 
центре.

За четыре года пятилет
ки освоены огромные сред
ства — около 60 миллионов 
рублей — на благоустройст
во. Взят курс на. всесторон
нее решение этой проблемы: 
укрепление материально- 
технической базы, освоение 
наиболее сложных объек
тов с участием предприя
тий, широкого привлечения 
населения. Лучше всего это 
делается в Томске. Здесь 
создано управление дорож
ного строительства и благо
устройства, намечен пуск 
первой очереди асфальто
бетонного завода, растет 
вклад в благоустройство за
водов, улучшается органи
заторская работа по месту 
жительства. Этот .опыт в 
обязательном порядке дол
жны перенять в Асинов
ском, Первомайском, Том
ском районах, где не осваи
ваются средства, выделен
ные на благоустройство.

В нынешнем году попол
нятся троллейбусный и тра
мвайный парки, возрастет 
протяженность теплотрасс 
и канализационных сетей, 
улучшится уборка усадеб. 
Коллективы коммунальных 
предприятий взяли обяза
тельство оказать различных 
услуг на 86 миллионов руб
лей, причем 26 процентов 
этого объема освоить уже в 
первом квартале. План двух 
месяцев коммунальщики 
намерены завершить к 
дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
органы власти, а задание 
четырех месяцев выпол
нить к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на.

В. ЧЕРКАШИН,
начальник областного
управления коммуналь

ного обслуживания.

Ч Т О  М О Ж Е Т  
В Ы Т  С О В Е Т ?

1чень многое, если по-настоящему 

р г а н и з у е т  с в о ю  р а б о т у

Иногда слышишь такое 
мнение .от членов студенче
ских советов и других об
щественных организаций 
вуза: «Мы ничего не можем 
сделать сами. Все решает 
администрация».

Я считаю, что это непра
вильно. Студенты могут 
сделать очень многое для 
улучшения своего быта.

Каждому студенту города, 
наверное, известно, что об
щежития ТИАСУРа самые 
перенаселенные. И тем не 
менее ТИАСУР вот уже 
шесть лет занимает первое 
место в областных смотрах- 
конкурсах на лучшее об
щежитие. Здесь большая 
заслуга общественных сту
денческих организаций, и в 
первую очередь — бытсо- 
ветов/

Наши общежития нахо
дятся на самообслуживании 
студентов. Это значит, что 
ОНИ сами, силами ремонт
ных бригад, ремонтируют 
свой дом и сами осуществ
ляют контроль за сохран
ностью социалистической 
собственности, за правиль
ным поведением товарищей 
в быту.

Перед тем, как уехать на 
каникулы, коллектив каж
дой комнаты наводит в ней 
порядок. В наших общежи
тиях не практикуется еже
годное переселение из ком
наты в комнату. Основная 
масса студентов на протя
жении всех пяти лет живет 
так, как расселилась с пер
вого курса.

Ребята привыкают к сво
ей комнате, благоустраива
ют ее,; заботятся о том, 
чтобы в ней всегда было 
чисто.

Иногда в последних чис
лах августа в студенческих 
общежитиях можно застать 
такую картину: те, кто при
ехал пораньше до начала 
занятий, пытаются перета
щить в свою комнату все, 
что получше: полки для
книг, табуретки, тумбочки, 
даже шифоньеры — в об
щем, все, что «плохо ле
жит».

Такое переселение мало 
чем отличается от обь11̂ ° '  
венного грабежа. Ведь п Р 
таскивают мебель <<пр®?* 
приимчивые» У своих же 
товарищей, студентов, 
результате не найдешь 
хозяина мебели, вещи ло
маются, портятся.

В наших общежитиях в 
каждой комнате есть опись 
имущества, паспорт комна
ты и тетрадь санитарного 
состояния.

В паспорте записаны пра
вила проживания в обще
житии. Если студент портит 
имущество, бытсовет его 
заставляет возмещать убыт
ки. Виновного всегда можно 
найти, потому что жильцы

в комнатах постоянные в 
течение пяти лет.

Иногда вызывает нарека
ния работа санкомисеии. 
Студент — человек, в об- 
щем-то, взрослый, и вполне 
понятно, что ежедневная 
проверка чистоты порой ка
жется ему мелочной опе
кой. Бытсоветы наших об
щежитий, учитывая это, 
сделали так: несколько
лучших по итогам месяца 
комнат этажа объявляются 
«комнатами доверия» и ос
вобождаются от ежеднев
ных проверок.

Один раз в 10 дней жиль
цы каждого этажа прово
дят генеральную уборку: 
моют двери, стены и окна 
в коридорах. Организует 
эту работу актив этажа во 
главе со старостой. Раз в 
месяц бытсоветом прово
дится «неделя чистоты». 
Здесь выясняется, как ра
ботала санкомиссия, какие 
есть еще в ее деятельности 
недостатки или улучшения. 
В эту же неделю выбира
ются «комнаты доверия».

Большое внимание бытсо- 
зеты уделяют организации 
разумного отдыха студен
тов. Политико-воспитатель-
ная работа ведется на базе 
ленинских комнат.

В общежитиях шесть 
студенческих клубов: лите
ратурный — «Родник», ак
валангистов — «Наяда», ки
ноклуб «Импульс», альпи
нистский «Такт», шахмат
ный и клуб коротковолно
виков.

К сожалению, работа их 
осложняется тем, что не 
всегда находится место для 
занятий. Общежитие пере
полнено, и члены клуба по
рой проводят свои заседа
ния там же, где живут.

Бьдгсоееты общежитий 
имеют самую, тесную связь 
с нашей народной дружи
ной имени Сергея Вицмана. 
Так, в ноябре прошлого го
да членами бытсовета и 
ДНД задержаны, а затем 
отчйслены администрацией 
из института двое студен
тов, появившихся в обще
житии в нетрезвом виде. 
Постоянно работает в обще
житиях товарищеский суд. 
Для нарушителей порядка, 
лодырей, пьяниц созданы 
нетерпимые условия. Во 
многом это заслуга бытсо- 
ветов.

Опыт работы наших быт- 
советов рассмотрен и обоб 
щен президиумом обкома 
профсоюза работников про
свещения, высшей школы и 
научных учреждений.

Особых секретов у нас 
нет. Мы всегда готовы по
делиться тем, чего достиг
ли. Добро пожаловать в 
наш студенческий дом!

А. ЗАХАРОВ,
председатель профкома 

ТИАСУРа.

НА ТЕМЫ СЕЛЬСКОЙ ЭКОНОМИКИ

Не на те цели
Значительны капитальные 

вложения, которые государ
ство выделяет на развитие 
сельского хозяйства. Это 
видно и по области, и по на
шему району. Но, как пока
зали проверки, еще нередки 
нарушения в распределении 
этих средств, их распыле
ние по многочисленным 
объектам. Иногда они вооб
ще отвлекаются из оборота 
совхозов. Это затрудняет 
финансовое положение хо
зяйств. Тем более когда 
строительство ведется вне 
плана, причем несельскохо- 
зяйственных объектов, кото
рые безвозмездно переда
ются другим ведомствам. 
Этим грубо нарушаются из
вестные постановления на
шего правительства.

Приведу примеры того и 
другого. В совхозе «Галкин- 
ский» вне плана строились 
заправочная станция и лет
ний лагерь для телят. Сум
ма затрат на день проверки 
— 17,1 тысячи рублей. В сов
хозе «Парбигский» таким 
же образом произведена ре
конструкция свинарника и 
телятника—на 105,7 тысячи 
рублей. Поскольку работы 
на этих объектах не были 
предусмотрены планом, то

они и не профинансированы. 
Откуда берут хозяйства 
деньги?

Все в том же совхозе 
..«Парбигский»—на его сред
ства, но для Бакчарского 
райпо построен магазин в 
Кедровке. Затраты — 27,9 
тысячи рублей — по дого
воренности должны быть 
возмещены совхозу. Этого 
не сделано. Больше того, 
в прошлом году построено и 
безвозмездно передано дру
гой организации здание те
левышки и оборудование к 
ней на 28,5 тысячи рублей.

Список щедрых услуг за 
счет сельского хозяйства 
можно продолжить. Совхоз 
«Заветы Ильича», например, 
построил пекарню для Высо- 
коярского сельпо и здание 
телевышки. Эти средства 
не восстановлены. Опять же 
за счет совхозных средств 
в 1978 году для районной 
больницы приобретены две 
медицинские автомашины с 
оборудованием на 37 тысяч 
рублей. Добро бы, если эти 
машины использовались, а 
то ведь стоят под открытым 
небом, ржавеют.

Часто и сами совхозы про
являют незаконную пред
приимчивость: без разреше
ния вышестоящих органи

заций продают основные 
средства и дефицитные ма
териалы промышленным 
предприятиям. Так, совхоз 
«Галкинский» на такой тор
говле «выручил» 7,2 тысячи 
рублей, «Парбигский»’ — 
1,7 тысячи, откормсовхоз —
4.9 тысячи рублей. Сами 
постоянно нуждаясь в тран
спорте, совхозы района пе
редали в аренду автомаши
ны Бакчарскому ДРСУ на 
25,8 тысячи рублей, гаражу 
райпо — на 13,3 тысячи 
рублей.

Да, и те объекты,, которые 
строятся вне плана, и те, 
которые строятся для .щелей 
промышленности, конеч
но, нужны. Но, во-первых, 
нельзя нарушать установ
ленный правительством по
рядок и тем более кому-то 
наживаться за счет совхозов.

Часто о подобных фактах 
знают и в районном, и в об
ластном управлениях сель
ского хозяйства. Но, вместо 
того, чтобы принять меры, 
способствуют нарушениям. 
Спрашивается: до каких пор 
будут продолжаться подоб
ные беспорядки? Кто отве
тит за бесконтрольное и са
мовольное использование 
государственных средств, 
выделенных на развитие 
сельского хозяйства?

П. РУСАНОВ,
старший экономист рай-
финотдела Вакчарскотб 

райисполкома.

Ш ш кШ  ИШ

лШШШ:

Андрей Христианович жевниковского района. В год. Труд ветерана отмечен
Гергет — токарь совхоза мастерских хозяйства ( «н орденом «Знак Почета»,
им. XX I съезда КПСС Ко- работает восемнадцатый Фото Е. Лисицына.
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ДЛЯ ТЕХ, КТО В ПУТИ
Йод особый контроль взя

ло Министерство путей со
общения ряд поездов даль
него следования. В списке 
— более четырехсот соста
вов, маршруты которых 
пролягут 24 февраля, в 
день выборов, по террито
рии почти всех союзных 
республик.

Начальник Главного пас
сажирского управления 
МПС В. С. Колпаков рас
сказал корреспонденту
ТАСС:

— Десятки тысяч людей 
встретят этот день в пути. 
Только между Москвой и

Владивостоком будут нахо
дится пятнадцать составов 
фирменного поезда «Рос
сия». Мы стремимся сде
лать все, чтобы каждый 
пассажир, находясь вдали 
от дома, смог воспользо
ваться своим правом— про
голосовать за кандидатов в 
депутаты Верховных Сове
тов союзных' и автономных 
республик и местных Сове
тов.

Определены экспрессы, 
где голосование будет про
водиться в дороге. К ним 
отнесены те поезда, кото
рые отправляются в рейс

до 10 часов утра, прибыва
ют на станцию назначения 
после 20 часов вечера или 
полные сутки находятся в 
пути. Навстречу им выедут 
специальные бригады с из
бирательной документаци
ей и урнами для голосова
ния.

Многие транзитные пас
сажиры будут находиться 
24 февраля на узловых 
станциях в ожидании пере
садки. Сделано все, чтобы 
каждый из них в этот день 
мог проголосовать. На всех 
московских вокзалах, на 
станциях Горького, Мур
манска, Хабаровска, в дру
гих крупных железнодо
рожных узлах образованы 
избирательные участки. 
Только з Российской. Фе
дерации их около сорока.

О
ежД у народная
Н Ф а р м а ц и я

ЕпортЕРЫ  Т А С С  и А П Н  сообщ аю т

ж д е н и е  п о л и т и к и  К а р т е р аI Ос у
I  НЬЮ-ЙОРК. Милитарист-
1  ский курс администрации 

Дж. Картера, форсирующей 
военные приготовления и 
наращивающей гонку воо
ружений, подвергается рез
кой критике как в самих 
Соединенных Штатах, Так 
и за их пределами.

Решительно осудили во
енный психоз, раздуваемый 
в Вашингтоне, участники 
учредительной конференции 
Совета мира города Нью- 
Йорка. Раздувая шовини
стическую истерию вокруг 
событий в Афганистане и 
Иране, заявил заместитель 
председателя объединенного 
профсоюза работников пи
щевой Промышленности . и 
сферы торговли Эйб Фёйн- 
гласс, администрация США 
преследует цель подгото
вить общественное мнение 
страны к новым авантюрам 
за рубежом.

Администрация Дж. Кар
тера давно пыталась возро
дить дух «холодной вой
ны», подчеркнул исполни
тельный директор Совета 
мира США Майкл ‘ Майер- 
сон. Белый дом ухватился 
за события в Иране и Аф
ганистане, чтобы разжечь 
военную истерию в стране 
и на ее фоне добиться осу
ществления своих планов 
подстегивания гонки воору
жений, подготовки к войне 
в Персидском заливе.

ВАШИНГТОН. В столице, 
в Бостоне, Филадельфии и 
других городах состоялись 
антимилитаристские студен
ческие демонстрации про
теста, которые прошли под

лозунгами «Нет — войне!», 
«нет — ядерному оружию!».

Антивоенная Организация 
«Мобилизация за выжива
ние» обратилась к амери
канской молодежи с призы
вом провести общенацио
нальную антивоенную де
монстрацию 9 февраля. 
Представитель организации 
Боб Мур заявил, что более 
100 молодежных Организа
ций уже поддержали эту 
инициативу. Активист на
циональной студенческой 
ассоциации США Джек 
Калгун подчеркнул, что 
участники антивоенного
движения приложат все 
усилия, чтобы не допустить 
возврата к «холодной вой
не», усиления гонки воору
жений. «Наша первоочеред
ная цель — объединиться и 
сказать решительное «нет» 
милитаристским планам»,— 
подчеркнул он.

ТОКИО. Курс Дж. Кар
тера, предусматривающий 
поворот к «холодной вой
не», приведет к пагубным 
последствиям Для Экономи
ки капиталистических
стран, в том числе США и 
Японии, пишет близкая к 
финансово - промышленным 
кругам страны газета 
«Нихон кэйдзай». Вашинг
тон стремится добиться ОТ 
Японии и других западных 
стран увеличения военных 
расходов и соучастия в 
экономическом шантаже 
СССР. «Нихон кэйдзай» 
подчеркивает заинтересо
ванность Японии в торгово- 
экономических связях С 
СССР, подрыв которых по

настояний США нанес бы, 
по словам газеты, удар по 
японской экономике.

БРАЗИЛИА. С осужде
нием тщетных попыток Ва
шингтона вовлечь Брази
лию в «холодную войну» 
выступила столичная газета 
«Коррею бразилиэйей». Бра
зилия, подчеркивается в 
статье, ныне Проводит неза
висимый внешнеполитиче
ский курс, поддерживает 
нормальные отношения с 
СССР и другими социали
стическими странами.

«С какой стати мы дол
жны присоединиться к эко
номическому шантажу Со
ветского Союза? — спраши
вает газета. — Времена 
«большой дубинки» ушли в 
Прошлое, и латиноамери
канские страны ныне име
ют право сами определять 
свою судьбу».

БУЭНОС-АЙРЕС, Дейст
вия Дж. Картера, его пос
ледние решения и призывы 
относительно. ограничения 
продажи Советскому Союзу 
фуражного зерна и бойкота 
Олимпийских игр в Москве 
свидетельствуют лишь о 
безрассудстве политики ад
министрации США, безот
ветственном попрании ин
тересов всех народов мира, 
пишет Орган Парагвайской 
компартии газета «Аделан- 
Те».

«Воинствующие и злоб
ные акции Дж. Картера и 
его помощников, — подчер
кивает газета, — являются 
результатом провала импе
риалистических планов
США В Иране, Афганиста
не и других странах».

П р о и з в о л  а м е р и к а н с к и х  в л а с т е й
н ь ю -й о р к . Более суток 

американские власти неза
конно задерживали в нью- 
йоркском аэропорту совет
ский самолет, прибывший 
сюда третьего февраля ре
гулярным рейсом из Моск
вы. Лишь в результате ре
шительных действий пред
ставителей посольства СССР 
в США и Аэрофлота, на
стойчиво добивавшихся не
замедлительного прекраще
ния этого произвола, само
лет вчера вечером смог, на
конец, взять на борт пасса
жиров и багаж и вылететь 
обратным рейсом на Роди
ну.

Администрация аэропор
та, руководствуясь прямым 
указанием государственного 
департамента, стала чинить 
препятствия советскому лай
неру еще перед его посад
кой в Нью-Йорке, заявив, 
что «он не будет прини
маться и обслуживаться». 
Когда самолет приземлил
ся, из него в течение дли

тельного времени не выпу
скали пассажиров, в том 
числе женщин и детей, 
только что перенесших уто
мительный трансатлантиче
ский перелет. Затем пред
ставителям Аэрофлота было 
заявлено, что им запре
щается производить регист
рацию пассажиров, вылета
ющих в Москву, и их бага
жа. Соответствующее разре
шение было дано спустя 
почти сутки.

Корреспонденты ТАСС 
спросили нескольких пасса
жиров о том, что они дума
ют о действиях американ
ских властей. Один из них 
— гражданин США Г. Бин
гэм, направляющийся в ту
ристическую поездку в 
СССР, сказал: «Мы пре
вращены в орудие нечисто
плотной игры вашингтон
ских политиканов. То, что 
с нами здесь произошло, — 
это результат безрассудства 
американского правительст
ва, раздувшего в США

беспрецедентную антисовет
скую истерию».

в  ходе переговоров с аме
риканской стороной Об ос
вобождении незаконно за
держиваемого самолета
официальные советские 
представители подчеркну
ли, что эти действия пред
ставляют собой Прямое на
рушение. межправительст
венного соглашения между 
СССР и США о воздушном 
сообщении, по которому 
Аэрофлоту предоставлено 
право на выполнение двух 
рейсов в неделю в Нью- 
Йорк или Вашингтон.

Провокационные акции 
американских властей ра
нее уже не раз ставили са
молеты Аэрофлота, обслу
живающие воздушные
трассы между Москвой и 
Нью-Йорком, в такие усло
вия, когда создавалась угро
за для безопасности полета 
и жизни находящихся на 
борту пассажиров.

В о о р у ж е н н ы е  
н а б е г и  наемников

КАБУЛ. В пограничную 
афганскую провинцию
Нангархар с территории со
седнего Пакистана забро
шено несколько оснащен
ных американским оружи
ем бандитских групп. В ря
де районов диверсанты 
зверски расправились с ме
стными жителями, сожгли 
несколько школ, взорвали 
мосты и дороги. Части на
родной . афганской армии 
при поддержке населения

приступили к ликвидации 
бандитских формирований, 
Нангархар — не единст
венная провинция ДРА, 
ставшая в последнее время 
объектом новых вооружен
ных набегов извне.

Обращает на себя внима
ние тот факт, что активи
зация сколоченных за ру
бежом бандитских форми
рований совпадает по вре
мени с визитом в Пакистан 
помощника президента

США Бжезинского, заявил 
в беседе с корреспондента
ми ТАСС представитель 
МВД ДВА. ИЗ показаний 
пленных явствует!, что в 
канун этого визита один из 
руководителей окопавших
ся в Пакистане бандитских 
группировок Гульбуддин 
Экматиар выступил перед 
сообщниками с призывом 
«доказать, на что способ
ны наши люди». Имеются 
и данные о том, что визи-. 
Ту Бжезинского предшест
вовал усиленный наплыв 
в Пакистан американских 
эмиссаров и «советников», 
занятых подготовкой и ос
нащением бандитских фор
мирований.

Территориальные притязания Пекина
ХАНОЙ. Пекинское руко

водство идет на фальсифи
кацию фактов и подлоги, 
стремясь оправдать терри
ториальные претензии в 
отношении Вьетнама, гово
рится в распространенном 
здесь сегодня заявлении 
представителя МИД СРВ. 
С помощью сфабрикован
ных '«документов», указы
вается в заявлении, Пекин

стремится поставить под 
сомнение суверенное пра
во Вьетнама на Парасель
ские острова и острова 
Спратли. С этой целью 
МИД КНР опубликовал 
30 января фальшивку, 
представляющую собой не 
что иное, как очередную 
попытку узаконить свои 
притязания на эти острова. 
В белой книге МИД СРВ 
содержатся материалы,

убедительно подтверждаю
щие принадлежность Вьет
наму упомянутых остро
вов.

Министерство иностран
ных дел СРВ полностью 
опровергает незаконные и 
беспочвенные претензии 
китайских властей и вновь 
торжественно заявляет: су
веренитет Вьетнама на Па
расельские острова и остро
ва Спратли неоспорим.

ЛУСАКА. При потворстве 
английских колониальных 
властей в Родезии продол
жается разгул репрессий в 
отношении мирного населе
ния. «Я был свидетелем 
бесчисленных убийств,
насилий, грабежей, изде
вательств над мирными 
жителями Зимбабве», — со
общил в интервью танза
нийской газете «Дейли 
ньюс» английский наемник 
Б. Галвин, бежавший из Ро-

1дезии. По его словам, осо
бую жестокость проявляют 
так называемые «вспомога-

Разгул  репрессий в Родезии
тельные силы» Музоревы. 
Это — банды беспощадных 
убийц и грабителей, при
знал бывший наемник.

Возрастает вмешательство 
ЮАР в дела Родезии, не
смотря на широковещатель
ное обещание Лондона о 
выводе южноафриканских 
войск с родезийской терри
тории. Как передает агент
ство Франс Пресс, бывший 
главарь незаконного режи
ма Смит совершил в конце 
прошлой недели тайную по

ездку в Кейптаун, где 
встретился с премьер-мини
стром ЮАР П. Ботой.

Обозреватели отмечают, 
что этот вояж руководителя 
белого меньшинства в ЮАР 
был организован с одобре
ния английского губернато
ра лорда Соумса. По сооб
щениям из Кейптауна, в 
ходе секретных переговоров 
обсуждалось дальнейшее 
использование войск и 
спецслужб ЮАР в Родезии.
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УСПЕШНО ЗАКОНЧИЛСЯ ЛЫЖНЫЙ ПЕРЕ
ХОД ТОМСК — КЕМЕРОВО, ПОСВЯЩЕННЫЙ 
ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР И 
МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ. КОМАНДА «СИБИРСКАЯ 
МЕТЕЛИЦА» ВОЗВРАТИЛАСЬ В ТОМСК. СЕ
ГОДНЯ О ПЕРЕХОДЕ РАССКАЗЫВАЕТ РУКО
ВОДИТЕЛЬ ГРУППЫ ДОЦЕНТ ТМИ Ю. И. КРА
СИЛЬНИКОВ.

— В воскресенье, 27 ян
варя, мы стартовали от 
лыжной базы «Буревест
ник». Как вы помните, по
года тогда не баловала, с 
утра столбик термометра 
опустился до минус 33. Со
ревнования, назначенные 
на этот день, были отмене
ны. Но мы не собирались 
пасовать перед стихией. 
Ведь это было первое ис
пытание на выносливость, 
и его надо было преодо
леть. Стартовали с хоро
шим настроением.

Первый отдых—в поселке 
Ярском, позади осталось 
сорок километров. Все чув

ствовали себя отлично, ни
кто не обморозился. Прав
да, на следующее утро хо
лод усилился, трещал на
стоящий сибирский мороз. 
Минус 38 градусов! Это 
был самый трудный день 
маршрута. Надо было пере
сечь Томь и выйти к трак
ту Томск — Юрга. Шли по 
открытому полю, от реки 
дул пронизывающий ветер. 
К тому , же попали на 
незамерзшее болото. Ко
нечно, к вечеру силы были 
на пределе. Но как много 
значат доброе слово, при
ветливая улыбка! А имен
но такой, теплой, радуш

ной, была первая встреча 
на кемеровской земле. На
до сказать, что мы побы
вали во время пути в не
скольких селах наших со
седей, в городах Юрге, Топ
ках. И везде нас ждали го
степриимные хозяева. Мы 
рассказывали о цели пере
хода, о том, какое широкое 
развитие в нашей области 
получил массовый лыжный 
спорт. Наши лекторы-до
цент ТГУ В. П. Андреев и 
доцент ТПИ В. А. Панкин— 
проводили беседы, лекции.

— Юрий Иннокентьевич, 
у «Сибирской метелицы» 
было немало встреч в пути.

Но, наверное, была и та
кая, которая особенно за
помнилась?

— Да. За несколько кило
метров до Кемерова нас 
встретили спортсмены,
школьники. Так что по
следнюю часть маршрута 
мы шли в их сопровожде
нии, они прокладывали 
нам лыжню. А на въезде 
в город «Сибирскую мете
лицу» уже ждали кемеров- 
чане. Встреча была исклю
чительно волнующей.
Команде преподнесли хлеб- 
соль. Особенно тепло при
ветствовала нас делегация 
Центрального района Ке
мерова. Этот район сорев
нуется с нашим Кировским 
районом. И поэтому, ко
нечно, делегацию Централь
ного очень многое интере
совало. Кстати, у кемеров- 
чан лыжный спорт не но
сит такого массового ха
рактера, как в нашей обла
сти. Нам задавали немало

вопросов на эту тему. 
Была организована спе
циальная встреча со
спортивными работниками, 
активистами физкультур
ного движения. Два часа 
мы рассказывали об орга
низации массового лыжного 
спорта в Томске. Говорить 
было о чем, тем более, что 
и хозяева проявляли жи
вейший интерес, старались 
перенять опыт. Мы переда
ли кемеровчанам плакаты, 
брошюры, вымпелы.

— Как чувствуют себя 
участники перехода?

— Отлично. Часть нашей 
группы уже имела некото
рый опыт таких маршру
тов. Доцент . ТПИ А. Ф. 
Лавринюк, ассистент ТГУ 
Ю. В. Уткин, инженер 
электротехнического заво
да А. И. Еремеев, напри
мер, участвовали в перехо
де Томск — Колпащево. Но 
и те, кто был первый 
раз в длительном переходе,

справились с возложенны
ми задачами. Всех нас объ
единяло одно — любовь к 
лыжам. Ведь этот вид 
спорта помогает человеку 
быть сильным, здоровым, 
помогает преодолевать
трудности.

— И вы бы советовали 
всем заняться лыжным 
спортом?

— Безусловно. Даю та
кие рекомендации и как 
лыжник, и как врач. Сиби
ряку не ходить на лыжах 
просто непростительно.
Природа наша позаботи
лась о том, чтобы в лесу 
зимой человек мог прекрас
но отдохнуть. Лыжи -— са
мый доступный вид спорта, 
ими можно заниматься до 
глубокой старости. Они да
ют настоящий рабочий то
нус, большую самодисцип
лину. И хорошее настрое
ние, а это, как вы пони
маете, немаловажно в жиз
ни. С хорошим настроени

ем и дела спорятся. Сужу 
по себе. Лыжный спорт 
очень помогает мне и в 
работе, и в жизни. Прихо
дится нередко делать мик
рохирургические операции 
под микроскопом, когда, 
кажется, даже дыхание ме
шает движению рук. На
пряжение сильнейшее. На
до быть собранным, воле
вым. Бот где ощущаю бла
готворное влияние лыжного 
спорта!

За последние годы число 
почитателей «белой коро
левы» неуклонно увеличи
вается. После постановле
ния секретариата обкома 
КПСС «О мерах по разви
тию в области массового 
лыжного спорта» значи
тельно возросло количе
ство массовых лыжных со
ревнований. И это превос
ходно: люди стремятся
отдохнуть активно, с боль
шой пользой для себя и в 
конечном счете для обще
ства. Но лыжный спорт 
должен стать еще более 
массовым. Для этого мы, 
страстные почитатели лыж, 
должны активнее его про
пагандировать.

СТИХИ ЛЕГЕИДЙРНОТО
С  малоизвестной страни

цей биографии М.. В. Фрун
зе познакомили посетите-' 
лей сотрудники мемориаль
ного музея выдающегося 
деятеля Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, талантливого пол
ководца. На вечере, посвя
щенном 95-летию со дня его 
рождения, были исполнены 
стихи Михаила Васильеви
ча и написанные на них 
революционные песни.

М. В. Фрунзе был разно
сторонне одаренным чело
веком. В ссылке он руково
дил небольшим оркестром 
И хором, часто сочинял 
экспромтом стихи, к кото
рым потом подбиралась му

зыка. К сожалению, боль
шинство его произведений 
бесследно исчезло в канце
ляриях жандармерии. До 
нас дошло лишь то немно
гое, что удалось сберечь 
друзьям.

В их числе — стихотво
рение «Последняя ночь на 
каторге», написанное в 
александровской пересыль
ной тюрьме в 1915 году. 
Бежав из ссылки, Михаил 
Васильевич передал в Чите 
автограф своих стихов 
В. П. Любимовой, которую 
хорошо знал еще по Шуе, 
куда был направлен пар
тией для подпольной рабо
ты. Ее квартира была ме
стом конспиративных

встреч иваново-вознесен- 
ских большевиков.

Спустя многие годы Вера 
Петровна опубликовала
стихи легендарного полко
водца в газете. На музыку 
их положил местный ком
позитор А. М. Исаев.

В старейшем пролетар
ском центре России свято 
берегут поэзию революци
онного подполья. Далеко за 
пределами текстильного 
края известен ивановский 
хор старых коммунистов. В 
его репертуаре есть и пес
ни на стихи М. В. Фрунзе.

А. ФРАНКОНСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Шуя,
Ивановская область.

_____________ и ___________i _

З А К О Н  Е С Т Ь  З А К О Н  = —

ЗАЩИЩАЛИ... ХУЛИГАНА
Это произошло в Колпа- . 

шеве в конце прошлого ле
та. В кафе «Юность» прово
дился вечер, посвященный 
Дню строителя. На вечере 
присутствовала группа сту
дентов политехнического 
института — членов строи
тельного отряда. Вокруг ка
фе крутились подвыпив
шие парни. Среди них был 
П. Вялов, который предло
жил студентам бутылку ви
на, если они проведут его 
на вечер. Студенты отказа
лись. Вялов схватил -'одного 
из них, В. Герасимова, за 
грудки. Его одернули, по
просили вести себя, как по
ложено. Вялову все же уда
лось проскользнуть в ка
фе, где он повел себя наг
ло, придирался к участни
кам вечера. В. Герасимов 
попытался урезонить хама, 
но тот грубо пихнул его и 
вызвал на улицу «разо
браться». Они вышли. Гера
симов, не дожидаясь, когда 
начнется «разбор», ударил 
Вялова (в таких случаях 
закон позволяет применять 
необходимую оборону). Од
нако это не отрезвило ху
лигана. Пьяная злоба зат
мила его разум. Он сбегал 
домой, вооружился ножом. 
На улице стояла группа 
студентов. Вялов молча 
ударил ножом в живот 
Л. Чупина. Герасимов был 
в кафе. Услышав крики, 
выбежал- на улицу и попы
тался обезоружить Вялова, 
но тот тоже успел ударить 
его ножом...

«Только активное вмеша
тельство находившихся на 
месте происшествия граж
дан прекратило дальнейшие 
бесчинства Вялова, — будет 
сказано в приговоре. — Но 
вечер тружеников был сор
ван».

Передо мной документы 
этого дела. Читаю протоко
лы показаний осужденного, 
потерпевших, свидетелей.

Кто такой Н. Вялов? Уча
щийся третьего курса Кол- 
пашевского ССПТУ-2. ранее 
не судимый. Если верить 
характеристике из учили
ща. «дисциплинирован, хо
рошо учится, является при
мером, хороший товарищ, 
с уважением относится к 
старшим, много читает, фи
зически развит, хороший 
спортсмен, добрый, отзыв
чивый, справедливый». Эту 
похвальную оду подписали 
завуч Й. А. Ильчук, класс
ный руководитель А. П. С у 
с о л и л  и мастер производ
ственного обучения Н. Н. 
О с тро ух о в .

Мало того, в деле подши
то ходатайство училища о 
«помиловании». Бумага без 
подписей, но с печатью. 
Слова те же, однако есть и 
свежий эпитет: «чуткий па
рень».

Далее — протокол проф
союзного собрания коллек
тива учебного заведения: 
«Присутствовало 42 челове
ка. Повестка: обсуждение

поведения тов. Вялова 
П. П., совершившего злост
ный хулиганский посту
пок».

Что это? Юридическая 
неграмотность или умыш
ленное сглаживание острых 
углов? Ведь за этот «по
ступок» законом предусмот
рено лишение свободы на 
срок от трех до семи лет.

Думается, не случайно 
спутан поступок с преступ
лением. 'Не случайно тон 
собрания был не столько 
осуждающий, сколько со
чувствующий хулигану. 
А. П. Сусолин информиро
вал присутствующих таким 
образом, что потерпевшим 
оказался Вялов:

— Досталось, собственно, 
Петру. Избитый и разозлен
ный, он прибежал домой, 
схватил нож и им поранил 
двух студентов, — так го
ворилось на собрании.

Мастер производственного 
обучения Н. Н. Остроухов 
сделал вывод:

— Считаю, что Вялов 
может быть перевоспитан 
мерами общественного воз
действия. Просим суд не 
лишать его свободы и от
дать в коллектив на пере
воспитание.

Участники собрания вы
двинули общественным за
щитником завуча Н. А. 
Ильчук. Противоправные 
действия учащегося так и 
остались не осужденными 
в коллективе.

В этот же день жители 
дома по ул. Тимирязева, 
где жил Вялов, составили 
коллективное прошение, в 
котором хулиган также 
предстает в розовом цвете.

Когда выступаешь с лек
цией или беседой в трудо
вом коллективе, как прави
ло, раздаются реплики, что 
преступника надо карать 
строго. В этом случае он 
предстает как отвратитель
ная безликая фигура. А ес
ли преступник свой, домо
рощенный, воспитанный в 
собственном коллективе? 
Мы его видим ежедневно, 
разговариваем с ним, воз
можно, обедаем рядом. В 
облике его нет ничего таин
ственного. В этом случае 
нередко находятся сердо
больные, и вот уже коллек
тив выступает в защиту на
рушителя правопорядка. И 
столько наговорят хорошего 
в его адрес, что тот и сам 
удивляется своей добропо
рядочности.

Вдумываюсь, вчитыва
юсь в протокол судебного 
заседания и материалы 
предварительного следствия. 
Мысли о том, что это ошиб
ка, что хорошего парня ли
шили свободы, даже не 
возникает.

Действия Вялова были 
умышленными и опасными 
для окружающих.

Что же привело «дисцип
линированного, примерного, 
спокойного, доброго, отзыв
чивого» парня на скамью

подсудимых? Рассказывает 
он сам:

— Вечером десятого авгу
ста мы с братом Юрием 
выпили вина и пошли про
гуляться...

С этого начинается почти 
каждое преступление — с 
появления в общественном 
месте в нетрезвом состоя
нии.

Ю. Вялов: «Мы с братом 
и одноклассником на стади
оне распили бутылку вод
ки...»

Осужденный П. Вялов: 
«Герасимов отказался на 
улице пить с нами, мне по
казалось это обидным, и я 
схватил его за грудки...» 
Это уже явные замашки 
хулигана.

«На улице я с братом и 
нашими знакомыми выпи
ли еще вина, я еще больше 
опьянел и решил все же 
попасть в кафе...»

Потерпевший В. Гераси
мов: «Вялов сразу, еще на 
улице, начал беспричинно 
придираться, заявил, что 
всех «поставит на уши». Не 
знаю, как, но вместе с бра
том они оказались на вече
ре. В кафе Вялов вел себя 
развязно, мешал всем, на
чал придираться' к людям, 
портить праздничное на
строение».

Изучаю дело и твердо 
убеждаюсь, что не «случай
но споткнулся» Петр Вялов. 
Его поведение — цепь по
ступков, которые законо
мерно привели на скамью 
подсудимых.

— Мой сын не пьет! — 
заявляет мать осужденного.

Позвольте усомниться, 
Нина Степановна! Поведе
ние вашего сына свидетель
ствует, что для него это 
дело привычное. В своих 
показаниях на предвари
тельном следствии вы гово
рили: «Своих детей я уви
дела у кафе «Юность». Оба 
сына были в нетрезвом со
стоянии...» Вот и надо бы
ло тут же принять реши
тельные меры к сыновьям, 
увести их домой, ведь они 
у вас «дисциплинирован
ные». И, возможно, беды не 
произошло бы.

Сомнительно, чтобы в 
училище никогда не видели 
П. Вялова пьяным или не 
знали, что он выпивает. Вот 
и надо было вовремя и 
по-настоящему помочь пар
ню.

Преступление совершено, 
наказание неотвратимо.
Колпашевский народный 
суд назначил Вялову нака
зание: лишить свободы на
три года.

Докладываю материалы 
на судебной коллегии. Мне
ние членов областного су
да единодушно: приговор
народного суда законный, 
обоснованный, изменению 
не подлежит. А  доводы за
щитников хулигана призна
ны необоснованными.

М .  У С К О В ,
член Томского област

ного суда.
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ЧЕМПИОНАТ СИБИРИ СТАРТОВАЛ
Сильнейшие лыжники 

Сибири съехались в Томск, 
чтобы разыграть террито
риальное лично-командное 
первенство. Утром 4 февра
ля стартовый городок ДСО 
«Спартак», украшенный 
флагами и транспарантами, 
встретил сильнейших лыж
ников Сибири. Чемпионат 
открылся торжественным 
парадом участников. Марш, 
исполненный духовым ор
кестром курсантов военного 
училища, вывел спортсме
нов на стартовую площад
ку. К гостям города и ко 
всем любителям лыжного 
спорта обратился председа

тель областного комитета
по физкультуре и спорту
В. Н. Скрипко:

— Девять дней осталось 
до открытия Олимпийских 
игр в американском городе 
Лейк-Плэсиде, — сказал 
он. j — Это самые предста
вительные и ответственные 
соревнования. В сборной 
нашей страны немало 
спортсменов из городов Си
бири. Но олимпийский год 
не только для олимпийцев. 
Наш чемпионат собрал в
Томске много талантливой 
молодежи, которая будет 
защищать честь нашей 
страны в международных

соревнованиях разного мас
штаба.

Звучит Гимн Советского 
Союза, и победители прош
логоднего чемпионата Си
бири мастера спорта СССР 
томичка Валентина Болды
рева и иркутянин Генна
дий Бокарюкин поднимают 
флаг соревнований. А через 
20 минут в трудный путь 
тридцатикилометровой гон
ки ушел первый участник 
соревнований.

В первый день соревнова
ний состоялась гонка муж
чин на 30 км и юниоров 
на 20 км. На отметке 
10 км судья-информатор 
объявил о том, что на этом

. , ,
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отрезке дистанции лучшее 
время у мастера спорта 
СССР из Томска Сергея 
Бушманова. После отметки 
25 км уверенное лидерство 
захватил кемеровчанин
Владимир ГЦелгачев, кото
рый и стал победителем 
на этой дистанции. А  двое 
наших земляков — Сергей 
Бушманов и Вячеслав Вол
ков из спортклуба «Ян
тарь» — поделили второе и 
третье места.

В. Волкова и его тренера 
С. М. Ванюшкина любители 
лыжного спорта поздравили 
с успешным выступлением 
в чемпионате и с выполне
нием Волковым норматива 
мастера спорта СССР. У  
юниоров успех - сопутство
вал воспитаннику сельского 
ДСО Алексею Аникину из 
Томска. Он уверенно про
вел трудную гонку и стал 
чемпионом Сибири. На вто
ром и третьем местах — 
.молодые лыжники из Ир
кутска Юрий Жирин и 
Владимир Березовский. 
После первого дня сорев
нований в командном заче
те лидерство у томичей, на 
втором месте—лыжники из 
Иркутска, на третьем — 
кемеровчане.

Снежные трассы во вто
рой день соревнований при
няли женщин и юниорок. 
У  женщин половину 10-ки
лометровой дистанции бы
стрее всех прошла мастер 
спорта СССР из Иркутска 
Галина Бокарюкина, но 
стартовавшая последней 
гонщица из Омска Вера 
Медвецкая более чем 
на 1 минуту улучшила ее 
результат. Наши мастера 
спорта Валентина Болдыре
ва и Лариса Протопопова 
были соответственно на 4-м 
и 6-м местах. Впереди еще 
три дня соревнований.

А. ТАЕНКОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: мастер
спорта Сергей Бушманов 
на дистанции.

Фото А. Петрова.

7 февраля. «Клоп» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В  КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Сибириада» (1-я и 2-я се

рии) — 8-40, 11, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Старшина» — 8-50, 10-40,

12-30, 14-20, 16-20, 18-20, 20-20, 
22-10. Состоятся встречи с 
творческой группой киносту
дии «Ленфильм». «Гараж» —
8- 35, 1*0-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18- 10, 20-05, 22. Зал кинохро
ники. «Загадочный мир жи
вотных» — 9, 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30. «Р о 
мантическое путешествие по 
Саксонской Швейцарии» — 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Гараж»— 8-40. 10-30, , 12-10,

14-10, 16-10, 18-10, 20-10, 22.
«Вернемся осенью» — 8-40,
12-10. 14-10, 16-10, 18-10, 20-10, 
22. Состоится встреча с твор
ческой группой киностудии 
«Ленфильм» — 18-10. «Кор
тик» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Летняя поездка к морю» —

9. 10-40, 12-20, 14, 16, 17-40-,
19- 20, 21-20. Состоятся встре
чи с творческой группой ки
ностудии «Ленфильм». «Суета 
сует» — 9, 12-20, 17-40, 19-20. 
«Взрослый сын» — 10-40, 16,
21. «Рыцарь из Княж-город- 
ка» — 14-10.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 100 «Огне- 

вушка-поска.чушка» — 9, ц ,
13. «Илья Муромец» — 15, 17. 
«Забудьте слово «смерть» —
19, 21.

«СИБИРЯК»
«Здравствуйте, дети!» —

9- 20. «Опасные друзья» — Ц
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Мятежный «Орион» — 17
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Д октор  Ф р ан суаза  Гайян»

— 17, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ну, погоди!» — 15. «По  

тонном у льду» (две серии) — 
17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Любовь —- это жизнь» (две 
серии) — 17-30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Король джунглей» (две се
рии) — 18, 20-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«В зоне особого вним ания»

— 17, 19, 21.

ЛнРЙЁТ
ВНИМАНИЮ 

школьников  
и УЧАЩИХСЯ ПТУ!

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить в дни весен
них каникул увлекательное 
путешествие вдоль Черно
морского побережья Кавка
за по маршруту Гагра — 
Сочи — озеро Рица — Пи
цунда.

Справки по тел. 3-14-21.

К СВЕДЕНИЮ ОРГАНИЗАЦИИ г. ТОМСКА 
И ОБЛАСТИ!

Управление Томскоблремстройбыт управления бытово
го обслуживания населения Томского облисполкома при
нимает заказы: на ремонт спортивных- изделий из дере
ва; на подвеску светильников, люстр, бра и другой осве
тительной аппаратуры в лечебных учреждениях и про
филакториях, домах санитарного просвещения, апте
ках, домах отдыха, пионерлагерях, турбазах и туристи
ческих станциях, детских спортивных школах, домах 
для престарелых и инвалидов, школах-интернатах, лес
ных школах, профтехучилищах, школах механизаторов 
сельского хозяйства, общеобразовательных школах, дет
садах, яслях, детских домах, домах художественного 
воспитания детей, станциях юного техника и юного на
туралиста, детских музыкальных и хореографических 
школах, дворцах и домах культуры, клубах, домах 
ученых, колхозников, учителей, народного творчества, 
музеях, общежитиях, гостиницах; на ремонт игровых 
предметов из дерева для лечебных учреждений и про
филакториев, детсадов, яслей и детских домов; на пил
ку, колку и укладку дров для домов престарелых и ин- 
свалидов.

Адрес управления Томскоблремстройбыта: г. Томск-50, 
ул. Шишкова, 20, тел. 2-62-15, стол заказов; участки уп
равления: г. Асино, ул. Макарова, 69, тел. 2-29-22; с. Ше- 
гарка, Шегарское РСУ облбытуправления.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с конторой мате
риально-технического снаб
жения и сбыта транспорт
ного управления приглаша
ют на работу: юрисконсуль
та, инженера, бухгалтера, 
рабочих склада, грузчиков, 
экспедитора.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9,—в бю
ро по трудоустройству и его 
филиалы.

ВНИМАНИЮ
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 

организаций и предприя
тий, имеющих газифициро
ванные объекты!

Напоминаем владельцам 
газифицированных объек
тов, что для обеспечения 
бесперебойного и безаварий
ного снабжения газом пот
ребителей в период снеж
ных заносов необходимо 
очищать от снега террито
рию групповых установок 
сжиженного газа и подъ
ездные пути к ним; крыш
ки колодцев инженерных 
коммуникаций, располо
женных на трассе подзем
ного газопровода на рас
стоянии 15 м от его оси.

Крышки колодцев долж
ны иметь отверстия диамет
ром 15—20 мм для провер
ки на загазованность.

Трест Томскгоргаз.

Руководство Богашевско- 
го дома отдыха ставит в 
известность профсоюзные 
о р г а н и з а ц и и ,  что по 
12-дневным путевкам одно
дневный отдых не разре
шается.

Томская нефтебаза про
сит всех потребителей неф
тепродуктов произвести
сверку взаиморасчетов до 1 
марта 1980 г. Организаци
ям, не сверившим расчеты, 
отпуск нефтепродуктов про
изводиться не будет.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Новокузнецке на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-41,
пр. Кирова, 39-а, кв. 27, к 
Суржанскому, после 19 ча
сов.

О л и м п и й с к и й  
старт хоккеистов
Во вторник в США отпра

вились советские хоккеи
сты. До начала Олимпиады 
они проведут два трениро
вочных матча — седьмого 
февраля ' с одной из сту
денческих команд и через 
день в «Мэдисон сквер- 
гардене» — с олимпийской 
сборной США.

Среди тех, кто отправил
ся в путь 5 февраля, — 
вратари Третьяк (ЦСКА) и 
Мышкин («Крылья Сове
тов»); защитники Василь
ев, Первухин и Билялетди
нов (московское «Динамо»), 
Бабинов, Фетисов, Лутчен- 
ко, Касатонов и Стариков 
(ЦСКА); нападающие Ми
хайлов, Петров,, Харламов, 
Балдерис, Жлуктов, Мака
ров и Крутов (ЦСКА), 
Мальцев, А. и В. Голиковы 
(московское «Динамо»),
Скворцов («Торпедо») и Ле
бедев («Крылья Советов»). 
Капустин, полужив во вто
ром матче со сборной ФРГ 
травму колена, выбыл из 
числа кандидатов в олим
пийскую сборную.

Одиннадцатого февраля 
наставники нашей коман
ды В. Тихонов pi В. Юрзи
нов должны назвать двад
цать хоккеистов-олимпий- 
цев.

На последних четырех 
Олимпиадах на . высшую 
ступень пьедестала почета 
неизменно поднималась со
ветская .хоккейная дружи
на.

(Корр. ТАСС).

Ч Е Т В Е Р Г, 7 февраля 
П ЕРВ А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
9.00. Цв. Новости. 9.10. Цв. 

«Томск литературный».
М О СКВА

10.00. «Время». 1105. «Отзо
витесь, горнисты!» 11.35. '•Бе
рега». 6-я серия. 12.45. Кон
церт мастеров искусств Мол
давии. 13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма. 
17.25. «Русская речь». 17.55. 
«Объектив».

ТО М СК
18.25. Студия «Юность». 

«Земля в наследство». 18.55. 
Цв. Новости. 19.10. «Сельская 
новь». «Школа передового 
опыта для животноводов». 
Рассказ о делах животново
дов совхоза «Александров
ский».

М О СКВА
19.45 «Ленинский универси

тет миллионов». «Коллектив 
и личность». 20.15. «Сегодня 
в мире». 20.30. «Вместе — 
дружная семья». Музыкаль
ная программа. 21.00. «Кам
пучия сегодня». Кинопрограм
ма. 21.25. «Берега». 7-я серия. 
22.30. «Бремя». 23.05. «Вечер 
поэзии Е. Исаева в Концерт
ной студии Останкино». 00.40. 
«Сегодня в мире».

ВТО РАЯ П Р О ГР А М М А
ТО М СК

19.30. «Атеистические диа
логи». Ведет передачу заве
дующий Домом политического 
просвещения обкома КПСС 
Н. М. Малышев. 19,50. Новая 
кинохроника.

М ОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМ СК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Николай Бауман». Художест
венный фильм.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Институт оптики атмо
сферы Томского филиала 
СО АН СССР объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей старшего 
научного сотрудника (со 
степенью) по специально
сти «метрология», младшего 
научного сотрудника (без 
степени) по специальности 
«физика твердого тела».

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск-55, пр.

‘ Академический, 1, ученому 
секретарю.

Томский коммунально- 
строительный техникум 
объявляет набор учащихся 
на подготовительные курсы 
на базе 8 и 10 классов. За
нятия будут проводиться с 
марта 1S80 года в вечер
нее Еремя. Документы 
принимаются с 9 до 17 ча
сов ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья.

Адрес т е х н и к у м а :  
г. Томск, ул. Обруб, 4.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации, коллектив отделе
ния перевозки почты с 
прискорбием извещают о 
смерти участницы Вели
кой Отечественной войны, 
ветерана труда

САЙДАШКИНОИ 
Еф имии Тимоф еевны

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойной.

Коллектив магазина К> 2 
гастрономторга глубоксГ 
скорбит о кончине ветера
на труда

Ш М АТОК
Василия Н аум овича

и  выражает искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Ш К Ш Е Е В Ш !) Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48. 
отдела партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства—3-41-83, 3-41-53, отдела сельского хозяйства —
3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта—3-41-65, 3-06-31, отдела писем—3-31-61, 3-06-87, 3-06-31, 
общеетвениоО приемной —. 3-42-07, отдела объявлений — 3-06-62, дежурного — 3-41-59, Областной журналистской организации — 3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии—3-10-17. В » М

К300036 Заказ № 168 Тираж 158.650 г, Томск, типография издательства «Краевое знамя».

 


